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Бюллетени на трех языках
У ж е  к полудню участки  

для голосования в Кар акал 
пакии посетило больше по
ловины жителей республики. 
Бю ллетени —  а они были 
выполнены для удобства го
лосующ их на выбор на трех 
язы ках : каракалпакском , у з 
бекском и русском —  один 
за другим опускались в ур 

ны. И  не было из встретив
шихся в этот день людей 
тех, кто проголосовал бы 
против Союза, против рес
публики в его составе.

—  Во т я ремонтирую те
левизоры в ателье, —  гово
рит нукусец  Талгат Амиров.
— Выходит в них из строя • 
одна деталь из десятков,

спаянных в приемнике вое
дино, и все разлаживается. 
Т ак  ж е  и страна, лиш енная 
какой-то одной своей части, 
будет н уж даться в перена
ладке. Да, стране, экономи
ке нашей нужен капиталь
ный ремонт. Но если всем 
разбрестись но своим квар 
тирам, ничего путного не 
выйдет.

О том, что экономика дей
ствительно нуж дается в ос

новательном ремонте, гово
рили в день голосования 
длинные очереди у  продо
вольственных прилавков. 
«Д авали» сливочное мас
ло, мясопродукты, са
хар, которые не каждый 
день теперь в магазине 
встретишь. Но вот что ха
рактерно: критиков в очере
дях вроде бы и поприбави
лось, но агитирующ их за 
«суверенитеты * среди про

стого люда заметно не бы 
ло. О том. насколько дале
ки в Каракалпакии  от сепа
ратистских настроений, го
ворят предварительные ито
ги голосования: подавляю
щее больш инство имеющих 
право голоса сполна реали
зовало его. вы сказавш ись 
«за» в обоих предложенных 
бюллетенях.

В. ЛУЦЕНКО.
Корр. УаТАГ.

ДЛЯ ЛИЧНЫХ ПОДСОБНЫХ х о з я й с т в
УКАЗ

ПРЕЗИДЕНТА УЗБЕКСКОЙ 
СОВЕТСКОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ 

РЕСПУБЛИКИ
Об оказан им финансовой поддержки дехка

нам— владельцам личных подсобных хозяйств 
и укреплении материально-технической базы  
их ассоциации

В  целях утверждения Ассоциации вла
дельцев личных подсобных хозяйств как од
ного из основных секторов продовольствен
ного обеспечения населения республики, 
улучш ен ия его социально-бытовых усло 
вий, а такж е  защ иты  интересов дехкан в 
период ’ вхождения в рыночные отноше
ния:

1. Вы делить для создания фонда под
держки развития личны х подсобных хо
зяйств ассоциации один миллиард рублей.

2. П оручить Кабинету министров наде

лить Ассоциацию владельцев личных под
собных хозяйств ф ункциям и фондодержа 
теля по материально-техническим ресур
сам для индивидуального сектора.

3. Совету Ассоциации владельцев лич
ных подсобных хозяйств совместно с М ин
фином У э С С Р , Узагропромбанком, М ини
стерством сельского хозяйства У э С С Р , 
Советом М инистров Каракалпакистана и 
облисполкомами в двухнедельный срок под
готовить и внести в Кабинет министров 
положение о статусе фонда поддержки раз
вития личных подсобных хозяйств и его ис
пользования.

Президент 
Узбекской Советской

г. Ташкент,
18 марта 1991 года.

Социалистической Республики
И. К А Р И М О В

Комментарий к указу
За последние годы принят 

ряд кардинальных решений по 
улучшению социально-эконо
мического положения труже
ников села. Положительное 
влияние в этом плане оказало 
выделение земель крестьянам, 
расширение размеров приуса
дебных участков. Это позволи
ло наравне с улучшением жи
лищных условий увеличить 
объем производимой продук
ции в личных подсобных хо
зяйствах, особенно ее товар
ной части.

Только за полтора года по 
республике выделено семьям  
более 183 тыс. га земельных 
участков. Указом Президента 
Узбекской ССР в текущем го
ду намечено выделить допол
нительно 108,5 тыс. га земель. 
Таким образом, общая пло
щадь земель я индивидуаль
ном секторе к концу текуще
го года составит более 516 
тыс. га.

Необходимо отметить, что 
за все годы существования 
Советской власти земельные 
у ча с ти  составляли 224,9 тыс. 
га.

Вместе с тем выделение зе
мель выдвинуло новые проб
лемы, связанные с интенсив
ным их использованием. Дех
канин часто сталкивается с 
проблемами снабжения, тран
спортировки, хранения и реа
лизации продукции. Для реше
ния вопросов материально-

технического снабжения лич
ных подсобных хозяйств, ока
зания им финансовой под
держки, а также помощи 
в транспортировке, пере
работке, хранении и реализа
ции произведенной продук
ции создана Ассоциация вла
дельцев личных подсобных 
хозяйств.

Однако эта ассоциация с 
ее областными, районными и 
другими низовыми подразде
лениями требует помощи в 
решении всех вышеперечис
ленных задач.

Отсутствие средств и ба
зы материально-технического 
снабжения значительно сни
жает эффективность работы 
ассоциации.

Настоящий указ Президента 
Узбекской ССР И. А. Каримо
ва направлен на решение этих 
вопросов и увеличение про
изводства продовольствия в 
индивидуальном секторе. Вы
деление зтим указом финансо
вой помощи дехканам —  вла
дельцам личных подсобных 
хозяйств в сумме 1 млрд. руб
лей является большим под
спорьем в улучшении социаль
но-экономического положе
ния крестьян. Выделяемая фи
нансовая пемощь будет • ос
новном направлена на под
держание экономически сла
бых хозяйств, на расширение 
и укрепление материально- 
технической базы, строи
тельство малых предприятий

по переработке продукции, 
приобретению транспортных 
средств, техники малой меха
низации и скота.

Указом поручено совету 
Ассоциации владельцев лич
ных подсобных хозяйств сов
местно с Министерством фи
нансов УэССР, Узагропромбан
ком, Министерством сельского 
хозяйства УэССР, Советом Ми
нистров Каракалпакистана и 
облисполкомами в двухне
дельный срок подготовить и 
внести в Кабинет министров 
положение о статусе фонда 
поддержки личных подсоб
ных хозяйств и его использо
вания.

Этим указом решается еще 
один важный вопрос. Отныне 
Ассоциация владельцев лич
ных подсобных хозяйств наде
лена функциями фондодержа
теля по материально-техниче
ским ресурсам. Теперь дехка
нин будет знать, где ему при
обрести необходимые техни
ку, удобрения, корма и дру
гие материальные ресурсы.

Кабинету министров при
Президенте Узбекской ССР 
поручено внести предложе
ние по данному вопросу. Об
ластные, районные н кишлач
ные Советы должны • свете 
данного указа коренным об
разом пересмотреть свое от
ношение к развитию личных 
подсобных хозяйств, чтобы
все было направлено на улуч
шение социально-экономиче
ского положения дехкан в ус
ловиях вхождения в рыночные 
отношения.

Узбекистан— Т уркмения

КРЕПНУТ ЭКОНОМИЧЕСКИЕ СВЯЗИ
<

Укреплению экономических связей между Узбеки
станом и Туркменией была посвящена встреча прави
тельственных делегаций двух союзных республик, ко
торая прошла 15 марта в Ташкенте.

Н а встрече обсужден ход 
выполнения хозяйственных 
договоров на 1991 год в со
ответствии с межреспубли
канским соглашением об 
экономическом, торговом и 
культурном  содружестве, 
подписанном в конце прош
лого года. Б ы л и  подробно 
рассмотрены основные пунк
ты  договоров по отраслям  
топливно - энергетической и 
машиностроительной, пище 
вой и легкой промышленно
сти. Подчеркивалось, что 
больш инство номенклатуры 
продукции поставляется ста
бильно, соблюдаются взаим 
ные обязательства по по
ставкам , не ниже уровнл 
1990 года отгружается про
дукция по всем основным 
позициям. Подчеркивалось, 
что нуж но  развивать соци

ально-культурные связи , уси 
лия по созданию совмест
ных предприятий, где бы  
полнее использовались про
изводственные мощности, 
сы рьевы е ресурсы двух рес
публик.

Д остигнута договорен
ность по дополнительной по
ставке нефтепродуктов, со
ли для технических нужд, 
различных товаров легкой 
промышленности и химиче
ской отрасли промышленно
сти в Узбекистан. Туркм е 
ния, в свою очередь, полу
чит продукцию сельскохо
зяйственного машинострое
ния из нашей республики и 
запасные части к ним, к а 
бельную  продукцию, строи
тельные материалы, товары 
легкой и текстильной про
мышленности.

О тмечалось, что соглаше
ние помогло в нормализа
ции народного хозяйства 
двух союзных республик, у к 
репило экономические связи. 
Наметились хорошие усло
вии для разработки м ежрес
публиканского договора на 
1992 год.

Во  встрече приняли у ч а 
стие вице-президент У зб ек 
ской С С Р  Ш . Р . Мирсаи- 
дов, премьер-министр Т ур к 
менской С С Р  X . Ахм е
дов, первый заместитель 
председателя Кабинета ми
нистров при Президенте У з 
бекской С С Р  И. X . Джура- 
беков, заместители предсе
дателя Кабинета министров 
при Президенте Узбекской 
С С Р  Т. Я . Ш арипов. Б . С. 
Хамидов, председатель Гос
плана Туркменской С С Р  
М. Раж апов, руководи
тели министерств и ведомств 
двух республик.

(У з Т А Г ) .

Во исполнение 
Указа Президента СССР
В связи  с обращением Ко 

митета солдатских матерей, 
других общ ественных органи
заций по вопросам наруш ения 
прав граждан СССР при про
хождении ими военной сл уж 
бы, а таиже фантам гибели и 
травматизма военнослужащих  
и военных строителей а мир
ное время Президентом СССР 
15 ноября 1990 г. издан Уивэ 
•О мерах по реализации пред
ложений Комитета солдатсиих 
матерей*.

Этим уиазом Министерству 
юстиции СССР и М инистерст
ву обороны СССР поручено  
пересмотреть порядок регист
рации смерти военнослужащих  
и военных строителей, погиб
ших в период прохождения 
военной службы .

Що исполнение поручения 
Министерством юстиции СССР  
по согласованию с Министер
ством обороны СССР в ян в а 
ре с. г. даны указания орга
нам >агс« страны  о порядие 
оформления свидетельств о 
смерти этой натвгории лиц, а 
таиже о порядив переоформле
ния ранее выданных докумен
тов, В  соответствии с э ти 
ми уиаэаииями орган загса.

регистрируя смерть, обязан иа 
основании врачебного свиде
тельства о смерти, при нали
чии в нам записи о том, что 
смерть наступила в период 
прохождения воаиной служ бы  
в мирное время, произвести  
соответствую щ ую  запись а а к 
товой записи и в свидетельст
ве о смерти.

В  том случав, если смерть 
уже была зарегистрирована в 
органах загса, то имею щ аяся  
запись о смерти независимо от 
времени ев составления (т. е 
времени регистрации смерти) 
может бы ть дополнена. Основа 
нием для ее дополнение и пе
реоформления свидетельства о 
смерти является  извещение  
райгоряоенномата.

Министерством финансов 
СССР реиомендовано минфи 
нам союзных республин осво 
бодить граждан от уплаты  го
сударственной пошлины за в ы 
дачу им переоформленных по 
зтим основаниям свидетельств 
о смерти.

Отделы загсов райгориспоя- 
номов начали работу по пере
оформлению ранее выданных  
свидетельств.

ЗАКОН  
СОЮЗА С О ВЕТС КИ Х . 

СО ЦИАЛИСТИЧЕСКИХ  
РЕС П УБЛ И К

О  внесении дополнений 
■ Основы законодательства 

Союза С С Р  и союзных 
республик о земле

Верховный Совет Союаа 
Советских Социалистических 
Республик постановляет: 

часть ш естую  статьи  12 
Основ законодательства Со
юза С С Р  и союзных респуб 
лик о земле после слов «по 
решению Советов народных 
депутатов от платы могут 
освобождаться заказники, 
опытные хозяйства научно 
исследовательских учреж  
деннй и учебных заведении 
сельскохозяйственного про
филя. учреждения культуры , 
образования, здраноохране 
ш ш » дополнить словами «фи 
знческой культур ы  н спор
те и спортивные сооруж е
ния»

Президент
Сою за Советски!
Социалистических

Республик
М. Г О Р Б А Ч К В

М«Н*И!Н». Кремль, 
ь м а р т  ими *

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Голосует
Москва

По три опросных листа 
для голосования получи
ли 17 марта все участво 
вавш ие в референдуме 
москвичи —  наряду с 
всесоюзным и российским • 
опросами здесь прошел и 
столичный.

Ж ителям  Мосиеы предлага
лось реш ить вопрос о надобно

сти введения в городе поста 
мзра, ноторый избирается на
родным голосованием. Правда, 
опрос ие имеет юридической  
силы, но если «за» проголосу
ет более половины участвовав
ших, то вопрос будат вынесен  
иа сессию  Моссовета.

Во многих районах города 
прошли даже местные рефе
рендумы. В  неиоторых окру
гах иа рассмотрение жителей  
была поставлена деятель
ность избранных здесь народ
ных депутатов. В  других мик
рорайонах людям предлагалось 
вы сказаться  по поводу даль
нейшего обустройства террито
рии.
У (ТАСС).

Добро пожаловать,
Навруз!

Н а пороге нашего дома —  
Н авруз, праздник поистине 
всенародный и почитаемый, 
символизирующ ий обновле
ние природы и жизни. О 
том. как в различных угол 
ках республики собираются 
встретить эт->т праздник, 
шла речь на заседании орг
комитета по подготовке и 
проведению Навруза. Вел  за 
седание председатель Госте 
лерадио Узбекской С С Р  
Г. Я кубов

С сообщениями вы ступи 
ли представители бухар
ской. Наманганской, Ф ерган 
ской областей. Каракалпаки- 
стана.

Участники  заседания под
черкивали. что праздник ни 
в коем случае  не следует 
превращ ать в заоргянкзо 
панно*- мероприятие, необхо
димо его донести до каждо
го ж ителя республики —

добрым словом, участием , 
заботой, чутким  отношением. 
И, кан встарь, в день Нав- 

» руза следует забы ть былые 
обиды и ссоры, раздоры и 
конфликты. По старинной 
ж е традиции нужно навести 
в своем доме порядок и чи
стоту, принять участие в 
благоустройстве родного 
киш лака, поселка, района, 
города, в котором живеш ь.

Праздник должен войти в 
каждый дом, озарить серд
ца людей светом добра и 
милосердия, любви и сча
стья —  в этом были едино
душ ны участники заседания. 
Главны й  см ы сл Н авруза —  
единство, братство, дружба.

На заседании выступил 
вице-президент Узбекской 
С С Р  II I .  Р . Мирсаидов.

Э . ТУХВАТУЛЛИНА.
Корр. УзТАГ.

ОРГАНИЗОВАННО ПРОШЕЛ 
РЕФЕРЕНДУМ В УЗБЕКИСТАНЕ
Какой выбор сделан—
будет известно в ближайшие дни

На нашей улице—праздник
В  м инувш ую  субботу в А н 

дижане прошли торжества, 
посвящ енные 50-летию со 
дня образования А ндиж ан 
ской области и областной 
партийной организации. С  
утра зазвучали  мелодии кар- 
наев и сурнаев на улицах 
областного центра.

В  праздничном убранст
ве были улицы, проспекты, 
площади Андижана. Здесь 
ж е разместились ярмарки- 
распродажи сельхозпродук
ции, товаров и изделий 
предприятий местной про
мышленности, организован
ные трудящ им ися городов и 
районов области. Б ы л и  уста 
новлены десятки эстрад и 
сцен для вы ступлений про
фессиональных и самодея
тельных артистов области.

В  обкоме партии состоя
лось торжественное собра

ние, на котором с докладом 
«А нд иж анская область за 50 
лет» вы ступил председатель 
областного Совета народных 
депутатов, первый секретарь 
Андижанского обкома пар
тии К . X . Халм ирзаев.

С  поздравлениями и поже
ланиями андижанцам вы сту 
пили главы  делегаций тру
дящ ихся Ошской и Джалал- 
Абадской областей Респуб
лини Кы ргы зстан . Хатлон- 
ской и Ленинабадской об
ластей Таджикской С С Р , 
Наманганской и Ферганской 
областей.

Поздравление Президен 
та Узбекской  С С Р  огласил 
заместитель председателя 
Кабинета министров респуб
лики У . К . Исмаилов

В  связи  с юбилейной да
той Президент Узбекской 
С С Р  И. А  Карим ов издал

указ, в котором наиболее от
личивш им ся трудящ им ся и 
ветеранам области присвое
ны почетные звания, боль
ш ая группа андижанцев наг# 
раждена Почетными грамо
тами Узбекской  С С Р . Сос
тоялось торжественное вр у 
чение этих наград.

Торжества, посвящ енные 
полувековому юбилею обла
сти, были продолжены на 
андижанском стадионе име
ни Д р уж б ы  народов, где со
стоялась больш ая концерт
ная программа с участием  
народного артиста Узбекской 
С С Р  Ш ерали  Д ж ураева, за 
служенны х  артистов респуб
лики братьев Вахабовых, кол 
лективов самодеятельных 
творческих групп области. 
Здесь такж е  прошли пока
зательные вы ступления лег
коатлетов н гимнастов кон
ников. кураш нстов. .

К. Н И З А М О В .
Корр. УзТАГ.

Нто-то из древних сказал, 
что истинно велииие дела не 
терпят шума. Без излишней  
помпы, спонойно и деловито 
проходило голосование по во
просам союзного референдума 
и республиканского опроса в 
подавляющем большинстве у ча 
стков. Окончательные итоги 
еще нв подведены, однако, каи  
нам сообщили в Центральной 
комиссии по проведению ре
ферендума, число проголосо
вавших за сохранение Союза 
и Узбекистана в иам во всех 
областях значительно превы 
сило требуемый минимум — 
две трети голосов.

Мы побывали на девятом  
участие Фрунзенского округа  
Ташкента.

— Зачеркнули слово «нет» в 
обоих бюллетенях, — сообщили 
супруги Татариииовы. Влади
мир — маш инист в Таш кент
ском ааиационном объедине
нии. Валентина — товаровед. 
— Иначе и бы ть ие могло. Мы 
всю ж и зн ь  здесь прожили. Уз- 
беиистан — наша родина, 
СССР — наш а родина. Конеч
но, сейчас всем трудно, но 
разделиться — ато была бы 
катастрофа.

— Не скаж у, каи голосовал, 
и фамилии не скаж у, — за я 
вил средних лет мужчина. — 
Я вообще не понимаю, зачем  
был нужен референдум.

— Я  — за Союз, — сказала  
Мансура Рузматоеа, работница 
текстильного комбината. — 
Просто не могу себе предста
вить, что может бы ть  иаи-то 
иначе...

Тут-то к  иам и подошла 
Ирина Королева, представи
тель Фрунзенского райиспол
кома. Потребовала доиументы. 
Редакционного удостоверения 
оказалось недостаточно.

— Чтобы здесь вести съем 
ку, нужно разрешение пред
седателя окружной комиссии. 
Прошу удалиться.

Дорогая Ирина Александров
на! Если вам впредь доверят 
подобное дело, советуем про
честь еще раз законы о пвчвти. 
о референдуме и о выборах. 
Представители прессы, общ ест
венного мнения имеют теиое 
право. Напомним зто всем, ито 
ответствен за проведение та 
ких акций.

И. А М И Н О В .
Л. ГУСЕЙНО В (фото).

«А ну-ка, 
девушки»

В Самаркандском финансо
вом техникуме состоялся кон
курс иБалли кизлер», посвя
щенный Неврузу. Девушки 
продемонстрировали свои зна
ния в области литературы и 
истории, умемие вести домаш
нее хозяйство, кулинарное 
мастерство. Состязание венча
ла мушоира. Темой поэтиче
ского турнира стала,' конечно 
же, весна. Немало лирических 
строк, связанных с зтим вре
менем года, прочитали деауш. 
ки. Причем ие только извест
ных авторов, но и свои собст
венные,

(УзТАГ).

Издан в столице
Историчесиий роман народ

ного писателя Узбеиистана 
Мирмухсиие «Ходжеитсиая кре
пость» («Тимур Малин*) вы п у 
щен мосИовсним издательством  
«Советсний писатель». В про
изведении отражено наш ест
вие в X II — >011 венах полчищ  
Чингисхане на земли Маверан- 
нахра и Хорасана и м уж ест
венная борьба с захватчииамн  
народных героев, среди иото- 
рых Тимур Малин. Роман про
никнут духом борьбы за сво
боду и независимость.

Ннигв преирасно оформле
на. Перевод на руссиий язы к  
осущ ествил Эмиль Амит. Ху- 
дожнии Валерий Лаишии.

17 м арта  
в стране 
состоялся

№  5 4  ( 2 2 5 2 0 )  •  В т о р н и к , 19 м а р т а  1991 го д а  •  Ц е н а  8  к о п . всесоюзный 
референдум
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ПРЯВДЯ ВРГТРКР

его ж дут более 400 семей. 
Ташгорагропром вместо 1,5 
ты сячи  кубометров по фон
ду дал нам в минувш ем году 
в десять раз меньш е пило- 
леса. Но  и на это, как  гово
рится. махнули бы  рукой, 
благо обстоятельства позво
ляю т. Безысходнее другое. 
Н а  1991 год горагропром 
выделил нам на н уж д ы  соц
культб ы та  всего 600 ты сяч 
рублей —  тоже в 10 раз 
меньше, чем  год назад дал 
нам облагропром. А  ведь 
при переходе в горагропром 
его руководители обещали 
взять  на себя решение всех 
проблем, вклю чая даже м е 
дицинское обеспечение в го
роде. Кстати , план поста
вок овощей Т аш кенту  м ы  
выполнили в  минувш ем  году 
на 110 процентов. У  нас се
годня в районе из 39 школ 
22 расположены в приспо
собленных помещениях, при
чем 7 из них в аварийных. 
К а к  тут  бы ть?

И  в самом деле, как ? 
О пять придется скиды вать
с я ?

ИЗБРАНЫ, ЧТОБЫ 
ДЕЙСТВОВАТЬ

предприимчивости

В  один из ноябрьских 
дней прошлого года заш ли 
на прием к  первому секре
тарю райкома партии, пред
седателю райсовета Д. М а 
ликову 12 пенсионеров. Ж а 
лую тся: стояли на учете  в 
областной больнице совпарт- 
актива, но вот ликвидирова
ли ее и негде стало лечить 
ся ветеранам. В  районе же 
худо с лечебными учреж де
ниями. К а к  им теперь б ы ть?

На следующ ий день, с о 
брав руководителей трудо
вых коллективов района, 
М аликов поделился с ними 
этой проблемой. Мнение б ы 
ло единым: нужно постро
ить специальную  больницу 
для ветеранов. Реш и ли  ски 
нуться . Т ак  бы л откры т в 
банке специальный счет.

—  М ы , например, пере
числили 50 ты сяч  рублей ,—  
сказал  председатель колхоза 
имени X X  партсъезда Б . Фа- 
зылов. —  Кроме того, отве
ли под строительство боль
ницы часть территории кол
хозного фруктового сада

Реш и ли  к тому времени и 
проблему с пилолесом. Ка- 
лининцы в Лесосибирске соз
дали совместное предприятие 
« Ш а р к » . Избрали двух ис 
полнительных директоров. 
Сюда стали отгружать 
сверхплановые овощи, лимо
ны, консервы... Взам ен  из 
Сибири получали  пилолес, 
паркет, древесностружеч
ные плиты, которые 'выпус
кались на совместном пред
приятии. В  декабре прошло
го и в январе нынешнего 
года в адрес калининцев 
пришло 18 вагонов так йуж- 
ной для строительства про
дукции. Х о тя , заметим, до
говор на 5 лет бы л подпи
сан только в октябре прош
лого года.

Сейчас строительство боль
ницы на 100 коек идет 
полным ходом. П алаты  в 
ней —  только двухместные. 
Рядом  с основным корпу
сом строятся три коттеджа,

столовая, сауна... В есь  комп
лекс намечено сдать к нояб
рю нынешнего года.

Предприимчивость кали 
нинцев позволила сдвинуть 
с места наслаиваю щ иеся из 
года в год проблемы. В  ми
нувш ем  году, например, за 
дание по строительству ин
дивидуального ж и л ья  в рай
оне выполнено на 103 про
цента. Всего труженикам  
выделено 2,5 ты сячи  у част 
ков для возведения собствен
ных домов, еще 1,5 ты сячи  
намечено нарезать нынче.

Словом, что касается ин 
дивидуального сектора, тут, 
похоже, трудностей не б у 
дет.

—  Чего, к сожалению, не 
скаж еш ь о строительстве по 
линии госкапвложений, 
заменил Д . М аликов. —  Су-‘ 
дите сами. З а  два послед
них года во втором микро
районе райцентра не постро
ено ни одного квадратного 
метра ж и лья. А  в  очереди

В се  лучш е, чем на пустом 
месте: сколько  лет пройдет, 
пока там деревья вы растут, 
будут плодоносить.

Всего набралось 550 ты 
сяч  рублей. Но где взять  
стройматериалы? На Урта- 
аульском  ремзаводе сум е
ли наладить производство 
передвижных агрегатов для 
изготовления шлакоблоков. 
Производительность каждо
го за  смену —  1,5 ты сячи  
ш тук . Один ш лакоблок спо
собен заменить 7 кирпичей. 
Эти  удобные и практичные 
агрегаты на колесах закупи 
ли многие хозяйства.

Е с т ь  в  совхозе «М осква»  
и небольшой кирпичный 
цех. Пока он дает в год 
полмиллиона сырцового 
кирпича. В  перспективе
мощ ность цеха увеличится в 
ш есть раз.

Словом, из чего возводить 
стены больницы, нашлось.

Немногим более двух лет иаэад е пар
тийных комитетах образованы комиссии по 
основным направлениям деятельности вы
борных органов. Их становление в парт- 
структурах происходит непросто. Сказыва
ются стремительность общественных пе
ремен и бесконечные реорганизации са
мих комитетов, обновление функций и со
кращение звеньев...

Однако изначальный смысл нововведе
ния остался неизменным: широкое под
ключение выборного партактива к форми
рованию и реализации «местной» полити
ки, устранение аппаратного диктата и ут
верждение коллегиальности в самом ме
ханизме принятия решений.

О деятельности одной из таких комис
сий Ф ерганского обкома партии наши кор
респонденты беседую т с ее  председате
лем, секретарем обкома партии А. Ж. 
ИСАКОВЫМ .
— Акбарджан Аскарович, комиссия по 

социально-экономической политике — од
на из пяти созданных обкомом партии в со
ответствии с уставными положениями. В 
чем видится ее предназначение и основные

следние м есяцы  число вы езж аю щ их стало 
меньшим по сравнению с прибывш ими в 
наш у область на постоянную  работу.

Очень важ ная сфера приложения усилий 
членов комиссии — участие в политичес
ком урегулировании взрывоопасной ситуа
ции, сложивш ейся на многих предприятиях 
из-за наруш ения хозяйственных связей, 
срывов в заклю чении договоров на по
ставку  сы р ья  и продукции. Так, к началу 
этого года область заклю чила договоров с 
поставщ иками только на три четверти от 
планируемых объемов производства.

У ж е  сейчас на целом ряде наших пред
приятий, таких, как  заводы «Б о льш еви к» , 
«Электром аш » в Коканде, химзавод фурано- 
вы х соединений в Фергане, острый дефи
цит поставок вы звал  нервозность многих 
производственников, вплоть до ультим атив
ных заявлений о невыходе на работу.

Ком иссия, и зучив обстановку, вы ш ла с 
конкретными предложениями по дан
ному вопросу. В  их числе —  меры по соз
данию в области единого товарообменного 
фонда, обеспечению взаимодействия м еж 
ду всеми заинтересованными инстанциями, 
участие партийных комитетов, их актива в  
организационно - политической работе на 
предприятиях. Н ы н е —  они у ж е  вы полня
ю тся н а  практике.

—  Не секрет, что долгое время боль
шинство решений партийного комитета го
товилось его аппаратом, участие же в этом 
выборного актива нередко сводилось толь
ко к голосованию. Насколько эффективна 
работа членов обкома из числа производ
ственников в составе вашей комиссии? К ак  
строятся их взаимоотношения с отраслевы
ми отделами?

—  Х о т я  ныне многие считаю т партаппа
ратчиков ч у ть  ли не главн ы м  тормозом 
перестройки, наш а комиссия формирова
лась не без у части я  партийных работников. 
Среди ее членов —  инструктор обкома В . 
Дадажанов, который избран секретарем 
комиссии и обеспечивает ее -делопроизвод
ство. Н а  руководящ ей должности в отрас
левом отделе обкома и заместитель пред
седателя нашей комиссии А . Котов.

Но присутствие «штатного н ачала* в  в ы 
борном формировании продиктовано вовсе 
не стремлением к прежней «обезличке» а к 
тива. Предыдущ ий опыт убедил: без стаци
онарного организующ его ядра, без его посто
янной методической помощи и анализа вы 
борному органу пока не обойтись.

С другой стороны , производственное 
большинство комиссии —  это уж е  не вче 
рашний «пасснв». Здесь немало принци
пиальных партийцев, имеющих свою точку 
зрения. Д ействовать, не счи таясь  с ними, 
мы  сейчас просто не сможем.

Годовая программа работы формируется 
коллективно. П рактически  кажды й у част 
вует  в  подготовке плановых вопросов, про
верках и изучении положения дел на мес
тах. К  примеру, члены  ком иссии— электро
слесарь ферганского объединения «А зо т»  
Т . Бахтина и токарь кокандского завода 
«Б о льш еви к»  К . И льям инов вош ли в сос
тав проверочной бригады по подготовке 
планового вопроса о работе коммунистов- 
руководителей сф еры обслуживания.

Производственники —  члены  комиссии 
постоянно и тесно контактирую т с аппара
том отраслевых отделов обкома, получая 
квалифицированную  помощь в ана
лизе и обобщении полученной информации. 
Вы вод ы  ж е  и предложения —  за  выбор
ным активом.

— В  Программе действий Компартии 
Узбекистана подчеркнута необходимость 
поднять роль комиссий по приоритетным 
направлениям работы на качественно бо
лее высокий уровень. В  чем конкретно вы  
как руководитель видите перспективную 
значимость этих общественных органов? 
Что требует пересмотра?

—  Работа  в комиссии —  один из реаль
ных каналов прямого вклю чения ком муни
стов в вы работку политической линии парт-, 
органа. Ведь участие  выборного актива в 
решении злободневных проблем, особенно 
в сфере экономики, заметно расш иряет их 
производственный кругозор, рождает чув- 
стзо сопричастности, а значит, и заинтере
сованности в практических результатах.

Кром е того, комиссии формируют новые 
подходы во взаимоотношениях партийных 
комитетов с органами управления и тр у 
довыми коллективами. Здесь все меньше 
остается м еста для прежнего «командно
диспетчерского» стиля, для волевого дик
тата и телефонного права. Ведь оконча
тельное принятие .решений по предложени
ям , которые вносятся комиссиями, прерога
тива у ж е  не бюро обкома, а облсовета на
родных депутатов. Значи т, и сам  партий
ный комитет, взаимодействуя через свой 
выборный актив с органами народовластия, 
руководством предприятий, общ ествен
ных организаций учи тся  действо
вать методами убеждения, силой 
личного примера, предлагая и отстаивая 
собственные разработки и варианты  ре
шения проблем. .

Практическим и шагами в освоении та
кого стиля стали  наши предложения о соз
дании в области сети рай-горпромкомбина- 
тов на государственно-кооперативной осно
ве для увеличения производства товаров 
народного потребления из местного сы рья, 
решения вопросов занятости, об ор
ганизации областного Совета социальной 
адаптации ранее судим ых лиц по опыту б у 
харцев и ряд других рекомендаций. Б о л ь 
шинство из них у ж е  осущ ествляю тся.

Однако общий уровень работы комиссии 
пока далек от требований момента. Отнюдь 
не все из наших коллег по выборной работе 
действую т инициативно и с ощ утимой про
дуктивностью  —  пока не хватает необхо
димых навыков и знаний, ш ироты охвата 
и зучаем ы х проблем,.

Безусловно, потенциал постоянных ко
миссий еще не рпскрыт. Но важ ная роль и 
перспективы этих демократических форми
рований в обновлении партийного дела оче
видны.

Беседу вели 
В. Д ЕМ И Н .

В . П А Н А М А Р Е В .

В . М А Г А И .  
Соб. корр. «Правды Во
стока».
Ташкентская область.

Перестройка в партии 
проблемы и решения Совет.

Президиум
Исполком

функции? Каковы структура, состав, меха
низм деятельности? •

•*- Н аш а ком иссия —  сущ ественно об
новленный по составу и ф ункциям  вариант 
прежней —  социально-экономической. 
Первое, организационное заседание прове
ли  в августе 1990 года. Сейчас в нашем 
составе 26 коммунистов. Больш инство  из 
них —  производственники из числа выбор
ного партактива’.

Первое, с чего м ы  начали, —  выработка 
практического механизма своей деятельно
сти, определение основных ориентиров и 
точек приложения сил. В  соответствии с 
положением, которое определяет круг 
перспективных задач, решили* распреде
лить свой состав по пяти постоянным сек 
торам.

Они специализированы на изучение, 
анализ и  вы работку слагаемых нашей эко
номической политики по узловы м  пробле
мам. Таким , как создание в области рыноч
ной инф раструктуры  и социальное обуст
ройство трудовых коллективов, развитие 
стройиндустрии и ж и ли щ ная программа, 
перспективы сф еры обслуж ивания и про
изводства Т Н И , модернизация предприятий 
и экология.

Причем , работая на этих направлениях, 
мы стремимся и збавиться от прежнего дуб
лирования н подмены соответствующ их 
комиссий в советских и хозяйственных ор
ганах. С тараем ся не зам ы каться  на произ
водственных вопросах, на самой механике 
исполнения. Ведь от партийного комитета 
сегодня требуется прежде всего выверен
ная, обоснованная концепция хода и перс
пектив экономических преобразований, 
комплекс реальных программ по стабили
зации кризисных явлений.

В  то ж е время, сознавая, что полнота 
властных ф ункций теперь у  Советов, м ы  
участвуем  в разработке предложений но 
совершенствованию взаимодействия с ни
ми, усилению  партийного влияния на дея
тельность депутатских комиссий н групп, 
занимаю щ ихся вопросами производствен
ной сферы. По мере необходимости прово
дим совместные акции, привлекаем для 
консультации ведущ их специалистов, у че 
ных, юристов.

Согласно регламенту, комиссия заседает 
раз в квартал. Но наш а работа далеко не 
ограничивается подготовкой только плано
вых вопросов, Ф акти чески  м ы  —  постоян
но действующ ий орган.

— Острота проблем вхождения в рынок 
предполагает сосредоточение усилий ком. 
мунистов иа ключевых участках экономи
ческих преобразований, их активное воз
действие на преодоление негативных, де
стабилизирующих ситуацию процессов. Ка
ковы главные ориентиры ваших действий?

—  Они наш ли отражение в перспектив
ных планах нашей работы. К  примеру, 
сразу ж е после организационного оформ
ления м ы  приступили к подготовке прак
тических рекомендаций по разъяснению  
концепции перехода к ры нку среди ком- 
мунистов-руководителей, партактива тру
довых коллективов. Руководителем  одного 
из секторов комиссии -- председателем 
облплана А . М ам атказнны м  с участием  уче- 
ныхэконом истов, хозяйственников об
ласти подготовлен разносторонний методи
ческий материал по теории рыночных от
ношений. Проанализировано положение дел 
во всех сферах экономики, разработан и 
предложен на рассмотрение бюро обкома 
комплекс первоочередных мер по преодо
лению кризисной ситуации.

В  их числе разработанные нами предло
ж ения по усилению  партийного воздействия 
на ход реализации областной программы 
«Зан ято сть» . Ситуация здесь осложняется 
многими факторами. Это  —  крайняя изно
шенность больш инства производственных 
фондов, растущ ая текучесть кадров, мно
жественные ф акты  долгостроя новых про
мыш ленных объектов. Продолжается и миг
рационный отток, который только за прош
лый год составил по области почти 11 
ты сяч  человек.

При этом либо на места вы бы вш их  спе- 
I циалистов приходят неподготовленные и 

малоквалифицированные кадры, либо дол
гое врем я сохраняю тся вакансии. Не 
реш ают проблемы и выпускники профтех
училищ : почти кажды й пятый нз них не 
закрепляется на производстве. П олучается, 
что в области наряду с наличием  почти 23 
ты сяч  безработных, имеется более трех ты 
сяч  свободных рабочих мест. Причем боль
шинство вакансий  —  в промышленности и 
строительстве. Наш а задача —  подключить 
потенциал партийных комитетов к преодо
лению этих диспропорций, реализовать свой 
вариант решения проблемы.

Определенные шаги здесь уж е  предпри
няты , есть и конкретный результат: в по-

Как им взаимодействовать?

лучш е владеют обстановкой 
на местах и имеют возмож 
ность влиять  на нее.

К  примеру, я  сейчас на
хож усь в составе первички 
ремонтно - экскаваторного 
завода. Недавно этот кол
лектив столкн улся с нех
ваткой объема работы. Но 
инициатива молодого руко
водителя М . Курбаниязова, 
активность секретаря пер
вичной партийной органи
зации К . Н уруллаева, под
держка трудового коллекти 
ва и работающих здесь де
путатов помогли найти пра
вильны й  выход из этой си
туации. При содействии ру 
ководителей- партийных и 
советских органов бы ла на
лажена с вязь  завода с ана
логичным  предприятием Д а  
нецка, началось преобразо
вание завода. Теперь он бу
дет не только ремонтиро
вать, но и собирать экска 
ваторы.

М ы  столкнулись с тем, 
что новая организационная 
структура Советов породила 
двоевластие —  председатель 
Совета и председатель ис
полкома; Ж и зн ь  показала, 
что это неправильно. В  со
ответствии с Законом  Уз^- 
бекской С С Р  о совершенст-* 
вовании стр уктур ы  управ
ления в республике на сес
сии горсовета в декабре 
прошлого года председатель 
горисполкома назначен пер
вы м  заместителем  предсе
дателя Совета. Теперь, как 
говорится, Совету —  сове- 
тово и исполкому —  испол- 
комово.

Стало ясно, что Совет 
стоит над исполкомом. Од
нако не надо в этом видеть 
принижение исполнительного 
комитета, как  это восприня
то и частью  депутатов, на
чавших рассматривать испол
комовцев чуть  ли не как 
мальчиков на побегушках.

Исполком остается вла
стью : на нем —  решение 
насущ ных и непростых 
проблем. И  эта власть 
должна бы ть сильной и 
авторитетной. А  если этого 
не будет, то появится опас
ность, и в первую  очередь, 
как мне представляется, для 
самого Совета, ибо, если его 
исполнительный орган при
нижен и несамостоятелен, 
то как же будет проводить-' 
с я  на территории то, .что 
он, Совет, наметил? У  Со
вета есть право назначить 
иной исполнительный ко
митет. Но делать это без 
очень серьезных на то ос
нований, дергать исполком, 
держат!» его на коротком 
поводке он не должен. V

Сегодня возникает и та
кой вопрос: мол, положение 
исполкома изменилось, он 
уж е  не руководит Советом, 
и к кому теперь перешла 
зта его роль— к  президиуму? 
О твечая на него, хотелось 
бы сказать —  нет. Прези
диум должен бы ть органи
зационным центром Совета, 
а не его руководящ им орга
ном. В  противном случае 
может получиться так, что 
опять небольшая часть де
путатов, как прежде испол
комовцы, сможет подменять 
собой весь Совет, узурпи 
ровать власть, И  зачем  же 
тогда вести речь о ее раз
делении?

К, САИДОВ.
Председатель Ургенчско
го городского Совета на
родных депутатов, первый

■ секретарь горкома партии.

•  Точное распреде
ление функций — пер
вое условие дееспособ
ности любого управ
ленческого механизма. 
Именно такой процесс 
происходит сейчас в 
Советах.

Это стало возможным не тольно потому, что 
«стали работать иа себя», но и благодаря ши
рокому внедрению новинок агрометодов, био
стимуляторов, возделыванию вы сокоурож ай
ных сортов.

НА СНИМНЕ: сестра Санобар, три брата Ха- 
санбой, Гаф уржон, М амуржон Солимовы и ж е 
на среднего брата Насиба зан яты  вы ращ ива
нием огурцов. «Добро» иа начало сбора они 
получили от самого младшего члена семейной 
бригады четырехлетней Ф м рузы .

Фото А. КОВТУНА (УзТАГ).

Н АМ А Н ГАН С КА Я  О БЛАСТЬ. Волее 200 ты сяч  
ростков ранней рассады капусты  подготовили 
овощеводы тепличного комбината, что в Намаи- 
гансном районе. В зяе  восемь гентаров теп
лиц в аренду у  колхоза им. Тельмана, коллек
тив значительно повысил отдачу каждого квад
ратного метра. Если в колхозе за год собира
ли с квадратного метра по 4.3 килограмма 
овощей, то за  первые полгода аренды их уж е  
собрано по в килограммов. А к  завершению  го
дичного цикла здесь рассчиты ваю т собрать 
еще по 4 —6 килограммов овощей.

Президиум Ургенчского 
горсовета в з ял  на себя ра
боту с депутатами, подго
товку и проведение сессий, 
обсуждение документов сре
ди населения.

.Й сполком  ж е  смог сос
редоточиться на собственно 
исполнительской работе. 
Укрепились контакты  с 
председателями махаллинс
ких комитетов. К аж д ую  с у б  
боту они принимают учас 
тие в планерках с руково
дителями отделов, управле
ний, сл уж б  исполкома. Р е 
зультат: в городе стало 
больше порядка и чистоты.

О чень трудно поддержи
вать нормальную  работу на
ших предприятий в усло 
виях, когда расстроено ма
териально-техническое снаб
жение, а всеобщий дефицит 
берет в тиски потребителя. 
В  этой обстановке прихо
дится рассчиты вать на с о б  
ственные силы. Изменили 
подход к оценке работы 
предприятий и организаций. 
Итоги подводим два раза в 
год на совместном заседа
нии исполкома, горкома 
партии, президиума Совета. 
Критерием стало не только 
обеспечение горожан не
достающей продукцией, 
выполнение планов и зака
зов, а вклад коллектива в 
развитие социальной сферы 
города.

Д епутатам  нуж на более 
тесная с вязь  с избирателя
ми. Определились так: ка ж 
дую  вторую  среду месяца 
с 18 до 20 часов в поме
щении центра избиратель
ного округа депутаты ведут 
прием. Кроме этого, члены  
президиума по графику 
встречаю тся с населением 
по м есту работы. Сам  я 
взял  на контроль положение 
дел в городке индивидуаль
ной застройки «С путник*. 
К аж д ы й  месяц вместе с ру 
ководителями организаций, 
выполняю щ их здесь рабо
ты , встречаем ся с ж и теля 
ми.

С недавнего времени я 
совмещ аю  два поста и уж е  
успел убедиться в том, что 
в период размежевания 
ф ункций партийных и со
ветских органов это просто 
необходимо.

Партийные организации 
города и области не ощ у
щ аю т сильного противостоя
ния деструктивных сил, как 
это происходит в других ре
гионах страны. Ком м унис
там удалось убедить людей 
в том, что только сообща 
можно добиться весомых 
успехов на деле, что демок
ратию необходимо рассмат
ривать через строгое соб
людение законов и взаимо
уважение.

Э том у  способствует и то, 
что теперь секретари горко- 
ма партии состоят иа пар
тийном учете в первичных 
Партийных организациях 
крупных предприятий, у ч 
реждений, находятся ближе 
к рядовым членам К П С С ,

К ПРОФЕССИОНАЛЬНОМУ ПРАЗДНИКУ торговли, бытового обслуж и 
вания населения и ж и ли щ 
но-коммунального хозяйства 
группа работников этой от
расли награждена почетны 
ми званиями и грамотами 
Узбекской  С С Р ,

Указом  Президента У зб ек 
ской Советской Социалисти
ческой Республики  за мно
голетнюю добросовестную

работу, вклад в развитие 
сф еры услуг, активное у ч а 
стие в общественной ж изни 
и п связи  с Днем  работников

Р. Искандеров. Избраны так
же руководящие органы прав
ления творческого союза, 
представители на первую  
учредительную конферен
цию Сою за журналистов 
С С С Р  ма конфедеративной  
основе, которая состоится в 
начале апреля в Москве.

ди иовинои — пластмассовые 
ящики, корзины резличных 
размеров, кухонные кресла.

пуску в производство импорт
ной еысокотехиологйчиой ма
шины «Мир». За год иа ней 
будет произведено товаров на 
четыре миллиона рублей. Сре-

ВЫ РО С  АССОРТИМ ЕНТ
товаров на совместном совет- 
сно итальянском предприятии 
•Совплаетитая* благодаря «а- (УзТАГ)(УаТАГ).
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«Стихотворение это — от
зв ук  тех безмерно тяж ки  \ 
лет сорок первого —  сорш. 
второго, когда знакомый 
лиш ь по книгам, таинствен
ный, почти сказочны й  Т аш 
кент гостеприимно приютил 
меня, «совсем юнца», вы ве
зенного из М осквы  моей 
старенькой бабушкой.
М ать, военный врач, бы ла 
на фронте.

Невиданные арыки, алы 
чу, неправдоподобно сочные 
и сладкие арбузы , глиняныа 
дувалы  и, главное, степен
ных седобородых старцев, 
торжественно идущих в ме
четь после дня изнуритель
ного труда с кетменем в ок 
рестных киш лаках или в 
цехах эвакуированного сюда 

Авиационного завода —  обо 
Тк:ем  этом вспоминаю осо
бенно часто сейчас, спустя 
почти полвека...

К а к  далеки те тяж елей 
шие и достославные време 
на и как больно, что преж
н яя  искренняя, щедрая го
товность прийти на помощь 
не только соседу и едино
верцу. но и « ч у ж а к у » , бе 
женцу, сменилась теперь у 
многих, увы , набирающей 
силу, нет, не национальной 
гордостью, а высокомерной 
гордыней, обособленностью...

Но так хочется верить, 
что вопреки усилиям  непро
шенных доброхотов навеки 
сохранится широта души, 
искони присущ ая узбекском у 
народу и народам России, 
мудрая веротерпимость. 
И наче всех нас, к какой бы 
нации ни принадлежали, 
постигнут новые, суровей
шие испытания с непредска
зуем ы м  исходом. Ж и в у  н а 
деждой. что этого не про
изойдет. и победят, не могут 
не победить добросердие и

КАК ДУША НЕРАЗДЕЛИМ
духовная зрелость, предель
но необходимые нам и в эти 
хоть и мирные, но совсем 
нелегкие годы».

Это  письмо прислал в ре
дакцию поэт-переводчик из 
М осквы  Л ев  Александрович 
Верш инин вместе со стихо
творением. где есть такие 
строки:

Попал а Ташкент а аойну—  
соасем юнец.

И город был печальным 
и холодным, 

Но согревала теплота
сердец

И асепричастность
к бедстанам народным.

*  *  *
Так, может, скажем снова 

мы «Салам» —
И русскому, узбеку

и таджику,
И, как учнл Гафур Гулям, 
Пойдем напиться

к чистому арыку!
Стихи пиш ут —  и профес

сиональные поэты, и любите
ли — • о том, что больше 
всего волнует. И х самих и 
общество. И  в этом смысле 
показательна редакционная 
поэтическая почта послед
него времени. М ы  полу
чаем сейчас стихи, при
чем немало, из других 
республик —  о дружбе, 
кровных связях  советских 
народов, людей разных на 
циональностей, о прожитом 
и пережитом вместе.

Нам  не подняться, «не 
возродив былое вдохнове
нье, бы лую  друж бу наций и

племен», —  утверждает ве
теран партии, войны и труда 

-Владимир Васильевич Тере
хов из Витебска, посвятив
ший свое стихотворение, 
как он пишет, «узбекском у 
народу с  уважением  и ве 
рой в его высокое сознание

Поэтическая
почта

редакции

и вклад в дело перестрой
ки».

« З а  друж бу наций голос 
отдаю!» —  заявляет  Васи 
лий Савкин из Кустан ая, 
предостерегая: «Великий
грех —  разваливать Сою з».

Тебе я посвящаю »ти строки,
Любимый край, ты часть 

души моей.
Край солнца щедрого и гор 

высоких,
Хлопковых нескончаемых 

полей.
Узбекистан, живу, дышу

тобою.
Я сердцем от тебя

неотделим.
Горжусь я щедростью

твоей и добротою,
Гостеприимством

и радушием твоим. 
Автор этих стихов Генна

дий Владимирович Барабаш  
из города М ценска О рлов

ской области рассказывает о 
себе: «Родом  я  из У збеки 
стана, из Самарканда... По 
жизненным  обстоятельствам  
оказался вместе с семьей 
здесь, в России. Ж и вем  й 
общем-то неплохо, но все 
ж е  душой и сердцем я всег
да там, на родине. Все са 
мое прекрасное и доброе в 
жизни, детство, юность, пер
вая  любовь, все это связано 
с моей родиной, с прекрас
ным  краем, с м илы м  сердцу 
Узбекистаном . Много я у с 
пел повидать за  свои 33 го 
да городов, но все же пре
краснее Таш кента горо
да нет. О чень скучаю  
по своему любимому го
роду... Он для Меня —  это 
светлое, неповторимое и 
очень, очень близкое, с  чем 
навсегда останется связанной 
моя душ а».

Созвучно этом у письмо М. 
М атвеевой из Армавира 
(Краснодарский край): «Т ак  
хочу об Узбекистане, его 
лю дях и делах всегда слы 
ш ать только хорошее. Это  
мой родной край, там похо
ронены мои родители, и по
том у все, что с ним связа 
но, мне любо и дорого».

А  те, кто ж ивет в Узбеки  
стане, думаю т о далеких, 
но таких близких сердцу 
краях  —  России, Украине, 
других наших республиках, 
с которыми связан ы  мы  т ы 
сячам и  нитей кровной, ду
ховной связи .

Только  все вместе, в 
дружбе мы сбережем наш у

землю  — это главная м ысль 
стихотворения «Н аш а зем- 
|я* Ниетбая Отарбаева из 

Чимбайского района Кар а 
калпакистана. Он написал 
песню про Россию .

О Союзе, общем нашем 
доме, своей Родине, вне ко 
торой °н и  себя не мыслят, 
взволнованно пиш ут нам с 
разных концов Узбекистана.

Ветеран Великой О течест
венной войны Николай П ет
рович Коблов из Маргилана: 

Коли хочешь быть
счастливым, 

Дом на кусочки ие дели. 
Дом наш должен быть

единым, 
Как символ счастья

и любви. 
Диктор Гостелерадио К а 

ракалпакистана Николай 
Иванович Медведев из Н у 
куса:

Национальность —
ии при чем. 

Ведь жили ж  мы к плечу 
плечом. 

Слесарь Алексей  Василье 
вич Ем елев, ташкентец:

Нам поврозь с бедой
не совладать. 

Его зем лячка Ольга М и 
хайловна Богданова: « М ы  за 
Союз, который нас объеди
няет».

В  прошлом, не таком уж  
давнем, говоря о Союзе, лю 
били вспоминать известные 
пуш кинские слова: «П рекра
сен наш  сою з». Сейчас в 
этой связи  пуш кинскую  
строку не цитируют. Но вот 
следую щ ая, думается, звучит 
особенно точно, злободневно: 

Он, как душа, неразделим... 
И  свидетельство тому —  

строки стихов и писем, при
ходящих в  редакцию из раз
ных уголков нашего огром
ного Союза.

Т. К А П Л И Н С К А Я .

Год Алишера Навои

ЖИВОЙ ОБРАЗ ПОЭТА
Великому поэту, мыслителю, государственному деятелю  

Алишеру Нааои посаящаио много произведений современ
ной литературы и искусства. Одно из них — драма в сти
хах Уйгуна и Иззата Султанова. Спектакль «Алишер Нааои» 
по зтой пьесе, впервые поставленный в Академическом те
атра имени Хамзы, а 1947 году был удостоен Государствен
ной премии СССР, получил высокую оценку и у зарубеж
ных зрителей.

О снову сю ж ета составля
ют бунт младшего брата Н а
вои Дервиша А ли  в Балхе. 
ссы лка поэта в А ст  
распря между Х ус  
Байкарой и его сыном, 
но на этот период при 
ся  расцвет творчества 
сударственной и обще 
ной деятельности А л  
Навои. Вм есте с те? 
время кульминации 
трагического разлада 
дальной действительь

В с а м  время аул* 
социологи выдвигали  
ванную  концепцию «Г 
падишах», согласив ч 
Баииара был тираном и 
но, а Навои предст 
чуть  ли и* рееолюци 
Сущ ествовал и иной 
Его сторонники утва  
что отношения между 
друзьями с детства все 
ли чуть  ли ие идеа! 
никакого антагонизма 
поэтом и шахом ие су 
вало. Эту концепцию  
тельно.опроверг в свое 
ге признаний Навои» 
Султанов иаи ив соотв< 
щую историчесиой л р . . „ .  
принципам кониретио-исто- 
ричесиого подхода и явле
ниям прошлого. Ученый ри
сует правдивую  картину отно
шений атих двух людей, дает 
четкий социально-психологи
ческий анализ: «Вообще бы 
ло бы неправильным удив
ляться непостоянству, веро
ломству • натуре властителей  
»пояи феодалмэмя: онн го аоэ

вышали человека, то попирали 
его исклю чительно ради упро
чения собственного господст
ва. И, конечно, иет оснований 

Султана Хусейна Бай- 
!сключеиием иа зтого 
а. Наоборот, астрабад- 
>бытия и то, что совре- 
и (и примеру. Дервиш  
читали их неуважением  
ошению к Навои, сверх  
то Навои до конца жиэ- 
1ытал со стороны Сул- 
4» ряд притеснений, аиа- 
юломства, — асе ато до- 
•т: Хусайн Вкйнара был 
( одаренный, умный, 
при случае не гнушав- 
норыстолюбия и хитро- 

» есть а атом отноше- 
типичный властитель 

ьной эпохи. Рядом с 
авои выделяется своей 
а органичной челоаеч- 
|, стремлением и спра- 
ости».

показаны характеры 
имоотношения Алише- 
)вои и Хусейна Байка- 
драме. Справедливый, 

зщенный властитель 
бы л заветной мечтой 

алом Навои. Его  об- 
зоходит через все твор- 
I поэта, найдя наибо

лее последовательное и пол
ное воплощение в поэме 
«Стена Искандара».

Страстно стрем ился поэт 
к тому, чтобы в его родном 
краю воцарился владыка, 
который заботился бы  о бла 
ге народа и государства, о 
рнг;;И('Т( науки искусств

За здоровье
%

нужно
платить

ф  Так решили в совхозе «Социализм» Вороши
ловского района Сырдарьинской области. Его ра
ботники стали первыми клиентами хозрасчетной 
амбулаторно-диагностической бригады, созданной 
при областной многопрофильной больнице. Хозяй
ство перечислило сюда четыре тысячи рублей и 
получило взамен квалифицированную медицинс
кую помощь.
В  состав бригады входят 

опытные врачи больницы, в 
их распоряжении четыре 
маш ины, оборудованные 
необходимой медицинской 
аппаратурой. Е с ть  тут и ла
боратория, и рентген-служ
ба. и кабинеты акушера- 
гинеколога, стоматолога, о ку 
листа, терапевтов.

Бригада вы езж ает на мес
то, и в течение трех дней 
кажды й желаю щ ий может 
пройти медицинский осмотр, 
получить необходимую кон
сультацию  и помощь. Если  
пациент нуж дается в ста 
ционарном лечении, его не
замедлительно примет об- 

«ЗЛстная больница.
Рабочие совхоза «Социа

лизм » и члены  их семей 
такой формой обслуживания 
довольны. Ультразвуковое 
обследование прошли более 
200 человек. Когда и где 
они смогли бы с помощью 
японского аппарата прове
рить почки, печень, обсле
довать японским же гастро
фиброскопом желудок и ки
ш ечник?

Немало оказалось ж елаю 
щих получить ж енскую  кон
сультацию . Ведь в сельской 
амбулатории кабинет аку- 
шера-гинеколога практи
чески бездействует. К  лгед- 
сестре обращ аются лиш ь те, 
кто получил уж е  назначе
ние, а для этого нужно ехать 
в районный или областной 
центры.

— С лучается , что едут, 
—  говорит врач И. Эшанку- 
лова, —  но только в самых 
крайних случаях . А  так  У 
каждой ж енщ ины  есть при 
чина: кто-то занят работой и 
домашним хозяйством, кому 
то детей не на кого оставить. 
Во т  и запускаю т болезни. 
Более ста женщ ин удалось 
осмотреть за это короткое 
время. Все  получили наз
начения. Хлопот акушерке 
прибавится,.но  зато кабинет 
в амбулатории теперь <бу
дет использоваться эффек 
тивнее.

Вот как прокомментиро
в а л  атот факт заведующий 
отделом здравоохранения 
Сырдарьинского облиспол
кома К аб ул  Каю м ович Ш А  
Д Ы Е В :

—  С  созданием такой 
бригады мы максимально 
приближаем к сельскому 
населению медицинскую по
мощь. Причем не первнч 
ногб звена, не доврачебную, 
а узкоспециализированную 
и высококвалифицированную.

Немаловажна для нас и 
хозрасчетная основа в Дея
тельности бригады. Сейчас 
здравоохранению катаст
рофически не хватает 
средств. А  из местного бюд
жета идет финансирование 
только по трем статьям : ме
дикаменты, питание и зарп
лата.

М ы  не можем укомп
лектовать всем необходимым 
медицинские учреждения.

Но вот парадокс: на об
ластной базе «Узмедтехники» 
скопилось различного обо
рудования и инструмента
рия более чем  на один мил
лион рублей. Не берем, пото  
м у что  нет денег. Банк  
ссуду не дает. А  ведь это 
обернется новыми бедами. 
Заводы-поставщики отказы 
ваю тся иметь дело с не
платежеспособными клиен
тами. О каких перспективах 
тут  можно вести речь?

Возникаю т уж е  проблемы 
и с увеличением цен на ком
м унальные услуги. Т ак  что 
без самофинансирования нам 
просто не обойтись. Ж д ать  
помощи со стороны не при
ходится. В  прошлом году 
попытались создать в облас
ти фонд развития здравоох
ранения. На благотворитель
ность рассчитывали. А  что 
вы ш ло? Только хозяйства и 
предприятия двух-трех райо
нов перечислили небольшие 
средства. Теперь станем ус 
танавливать связи  деловые, 
взаимовыгодные.

З а  год усилиями создан
ной бригады думаем полу
чить около полумиллиона 
рублей. Ч асть  денег уйдет 
на зарплату персонала, со
держание автотранспорта, а 
основные средства пойдут 
на капитальный ремонт 
областной больницы, закуп 
ку  необходимого оборудо
вания, инструментария, ин
вентаря. Кстати , здесь уж е 
научились разумно тратить 
деньги. В  прошлом году, 
например, за счет оказания 
платных услуг коллектив 
заработал 152,5 ты сячи  руб
лей. Купили  тут ж е  два 
гастрофнброскопа и один 
аппарат в полном комплекте 
японской фирмы «А лока» .

Выгодно? Безусловно. 
Поэтому уж е  в ближайш ее 
время подобные передвиж
ные бригады, по словам 
Кабула  Каю мовича, будут 
созданы на базе централь
ных районных и некоторых 
крупных областных боль
ниц. М едики уж е  почувство 
вали выгоду от платной 
медицины. Они укрепляю т 
материально - техническую  
базу учреждений, получаю т 
возможность увеличить зарп
лату. В  той же областной 
больнице заработок эндос
кописта, например, в сред
нем повысился на 350 руб
лей.

Н о вот вопрос: все ли 
руководители хозяйств, пред
приятий. организаций су 
меют правильно сориенти
роваться? Н е уверен. По
этому желательно было бы 
подключиться к этому важ 
ному делу областному Сове
ту народных депутатов и 
его исполкому. ,

А  А Д И З О В .
Соб. корр. «Правды Во-
стоиав,
Сырдарьинскан область.

Обсуждены проблемы терминологии
Проблемам разработки на

учны х  и практических реко
мендаций, связанны х  с тер
минологией, наведением по
рядка в использовании тер
минов в  газетах, журналах, 
теле- и радиопередачах, 
учебных пособиях и методи
ческой литературе, была 
посвящ ена научно-практиче- 
ская  конференция, прове
денная 14 марта терминоло
гическим комитетом при К а 
бинете министров республи
ки совместно с Институтом  
язы кознания Академии наук 
Узбекистана.

Вступительны м  словом 
конференцию открыл совет
ник Президента Узбекской  
С С Р , член-корреспондент 
А Н  У з С С Р  Б . Назаров. С  
докладом вы ступил исполня
ющий обязанности директо
ра Института язы кознания

А Н  У з С С Р , член-корреспон
дент А Н  республики А . Ход- 
жиев. Б ы л о  отмечено, что в 
последние годы узбекский 
язы к  обогатился за счет 
слов и терминов, заимство
ванных из других языков. 
Вместе с тем их бездумное 
применение порой лиш ь за 
соряет язы к , затрудняет вос
приятие и искаж ает содер
жание текстов. Подчеркива
лось, что задачей терминоло
гического комитета, органи
зованных при нем отделов 
и секций по различным  об
ластям  науки является  уст 
ранение разночтений и п у 
таницы в употреблении тер
минов, ненужного «термино- 
творчества», восстановле
ние ранее успешно приме
нявш ихся и необоснованно 
забыты х терминов. Обраща
лось внимание на необходи

мость помощи и сотрудниче
ства в  этом деле учены х , 
педагогов, работников печа 
ти.

На секционных заседани
ях участники конф еренции- 
преподаватели вузов рес
публики, работники печати и 
издательств, учены е —  
представители Академии на
у к  обменялись мнениями по 
обсуждавш имся проблемам 
вы сказали  немало практиче
ских предложений.

.По результатам  обсужде
ния были приняты  соответ
ствую щ ие рекомендации.

ВКонф еренц ии  участвовал 
заместитель Председателя 
Кабинета министров при 
Президенте Узбекской  С С Р  
Э . Самандаров.

(У з Т А Г ) .

СЕССИЯ ОБЛСОВЕТА
На состоявш ейся 15 марта 

сессии Кашкадарьиисиого об
ластного Совета народных 
депутатов обсуждены задачи 
по претворению в ж изн ь рес
публиканской программы ста

билизации иародиого хозяйст
ва и парохода и рыночной  
экономика. С докладом вы сту 
пил председатель областного 
Совета - народных депутатов, 
первый секретарь Нашиадарь- 
иисиого обкома партии А. Р. 
Атаджаиов.

Депутаты  обсудили таиже

бюджет области иа 1991 гоя, 
отчет исполнительного коми
тета областного Совета народ
ных депутатов о работе в 1990 
году. Заслуш ана информация 
прокуратуры  о состоянии за 
конности и правовой пропа
ганды в области.

(УаТАГ).

Возлагая большие надежды 
на Х усейну Байкару, кото
рого он относил к разумным 
владыкам, Навои не устает 
призывать его к справедли
вости, просит прислуш ивать
ся к голосу народа У  с у л 
тана свое философское кре
до (оно тоже звучит в дра 
ме): «М ир  преходящ —
власть недолговечна» и по
тому надо «любой ценой 
удержать власть в руках, со
хранять трон». Он считал 
А лиш ера Навои «весьма ра
зум ны м , бесценным и н уж 
ным человеком для государ
ства, великим деятелем ис
кусства...» И  поначалу, как 
казалось поэту, он внимал 
его призывам. Однако со вре
менем Байкара бросает го
сударственные дела, преда
ется разгулу. В  стране ца
рят жестокость и несправед 
ливость, начинается борьба 
за престол, от которой стра
дает прежде всего народ.

Поведение султана причи
няет боль Навои, они все 
больше отдаляю тся друг от 
друга. Н а этом строится ос
новной конфликт драмы. 
Трагедия Навои по сущ ест
ву  заклю чается в осознании 
неосуществимости мечты  о 
справедливом правителе.

Эволю ция характера Бай- 
кары  передана в драме реа
листически, В  создании это
го образа драматурги опи
рались на хорошо изученное 
творчество самого султана и 
на исторические свидетель
ства, в частности «Бабур-на 
мэ».

Д раматурги обращ аются 
и к поэзии Навои —  его га 
зели органически вплетены 
в пьесу, вы раж ая духовную 
трагедию великого мыслите 
ля  и художника.

И  образ возлюбленной 
поэта Гули , как и другие 
персонажи пьесы , — не плод 
фантазии авторов. Они ос
новывались на фольклорных 
источниках —  народных ле
гендах о возвыш енной люб 
ви поэта к прекрасной де
вуш ке, а такж е на его лири
ке. Все  это органически во
шло в ткань пьесы, как и 
и философские мысли, изре
чения, кры латы е фразы На 
вой

Драматическое развитие 
сю жета, острота конфликта, 
жизненно достоверные ха
рактеры, данные в разви 
тии, глубокая философская 
концепция — этими достоин
ствами драмы «А ли ш ер  Н а 
вои» и объясн яется ее воз
действие на зрителя, столь 
долгая сценическая жизнь.

У. Ш АКИ РО В. 
Доктор филологически» 
наук.

НА СН И М КЕ: Народный ар 
тист СССР 3. Мухамеджаиоа а 
роли Алиш ара Навои а новом 
епеитаиле театра имени Хамзы.

Ф о т*  N. РО М СЕВА .

СПОРТ- СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Призы снайперам прогнозов
Итоги футбольного конкурса 
«Правды Востока»

+  Главные знатоки живут в КаракалПакистане 
+  Точный «выстрел» ташкентского ветерана 
+  Часы с гравировкой — в кишлак Ангор +  Мяч 
с автографами в Приаралье
Д а, задали нам работы 

участники  футбольного кон
курса, который бы л  объяв 
лен «Правдой Востока» осе
нью  минувшего года. И тог» 
мы смогли подвести только 
сейчас, когда стартовал но
вый сезон.

Причины задержки, прав
да, отнюдь не в том. что мы 
не справились вовремя с 
обработкой писем, хотя 
львиную  долю ответов на 
конкурсные задания участ 
ники прислали не на от
крытках, как мы  просили, 
а в конвертах. Д ело в дру
гом. На многих открытках и 
конвертах, особенно у  тех 
знатоков футбола, которые 
реально претендовали на на 
ши призы, штемпели с датой

отправки оказались разм ы 
тыми, нечеткими.

В  таком щепетильном де
ле, как определение победи
телей и призеров конкур 
са. разум еется, ош ибаться 
нельзя. Приш лось прово
дить тщ ательную  экспертизу, 
и только тогда, когда уж е  
бы ли сняты  все вопросы, 
сформировать список лауре
атов.

И так, викторина показа
ла, что наибольший резо
нанс ф утбольный кон кур : 
«П равды  Востока» вы звал у 
любителей этой игры иа К а 
ракалпакистана. Треть всех 
ответов на вопросы вик
торины поступила в ре
дакцию из автономной 
республики. И  собствен

но говоря, м ы  не уди
вились и тому, что глав
ные знатоки ф утбола ж и вут 
в Приаралье.

Всей  семьей стартовали в 
викторине страстные по 
клонники м яча  из Кунграда 
Каллибековы . Один из бра
тьев —  Калбай  — оказался 
самым  удачливым . Он точно 
отгадал, что в состав призо 
вой тройки команд войдут 
«С партак» (Влад икавказ), 
«П ахтакор» и «М еталлург» 
(Запорож ье). правильно 
предсказал исходы всех маг 
чей и указал, что глав
ный бомбардир первой лиги 
И. Ш квы р и н  забьет именно 
37 м ячей .

Калбай Каллибеков нз 
Кунграда в итоге сумел на
брать 75 очков н стать обла
дателем главного приза — 
«ГРАН-ПРИ» -- футболь
ного конкурса, объявленного 
газетой «Правда Востока» 
и спонсором конкурса —

ташкентским специализиро
ванным кооперативом «Звез
ды футбола» при Респуб
ликанском спортивно-трени
ровочном объединении
«Пахтакор».

5 апреля перед началом 
м атча «П ахтакор* —  «Т ор 
педо» (М о сква ), Калбаю  
Каллибекову будут вручены  
конверт с 500 рублями и 
бесплатный абонемент в ло 
ж у  « 'А * Центрального стади
она «П ахтакор» на м атчи 
сезона-91,

Второй приз — бесплат 
иая поездка иа матч сбор
ных команд СССР ■— Ита
лия (в Москве, 12 октября) 
— завоевал также знаток 
футбола из Каракалпаки- 
стана (поселок Алтынкуль 
Кунградского района) Кал- 
мурза Крамов.

Третий приз — бесплат
ная поездка на первый вы
ездной поединок «Пахтако
ра» с донецким «Шахте
ром» (21 марта или по вы
бору на любой другой выезд
ной матч) достался фут
больному болельщику из 
Ташкента, 85-летнему Пет
ру Михайловичу Зинкину. 
Ветеран, набрав 70 очков, 
немного уступил сво
ему молодому сопернику по 
условиям  конкурса.

По 70 очков набрали 
по итогам викторины, лиш ь 
чу ть  позднее прислав от
веты в редакцию, еще 
два постоянных подпис
чика «П равды  Востока».

Четвертый приз — часы 
наручные с гравировкой—бу
дет вручен 5 апреля (или 
по желанию призера пере
слан по почте) участнику на 
тего конкурса К, Абдурах
манову нз кишлака Ангор 
Сурхандарьинской области.

Владельцем пятого приза 
—• мяча с автографами тре
неров и игроков «Пахтако
ра»-91 стал житель совхоза 
им. Свердлова Ленинабад- 
ского района Каракалпаки
стана Джамбул Убнгалнев.

Поздравляем главных при
зеров футбольного конкурса 
«П равды  Востока»! Ж д ем  их 
5 апреля на главной спор
тивной арене столицы У зб е 
кистана,

О том, как распредели
лись владельцы остальных 
35 призов, мы  расскажем  в 
следующ ем обзоре.

Э. А В А Н Е С О В . 
Мастер спорта, футболь
ный обозреватель «Прав
ды Востока».

Коротко
д  На сорои девятом году 

вновь стая чемпионом СССР Г. 
Четнн — атлет иэ города На
вои. На лаиииградсиом помо
ста, где проходил турнир по 
пауэрлиф тингу (силовому
спорту), ои показал в трое
борье результат, оказавш ийся  
иа по плечу ни одному иэ его 
молодых соперников. Спортс
мен, собственный вес иоторого 
оиоло 60 иг, поднялся со 
штангой весом 202,5 иг, затем  
вы ж ал лажа 112,5 и вы тянул  
260 иг. Сумма троеборья со
ставила 175 килограммов — иа 
10 больше норматива мастера 
спорта международного илас- 
са.

д  Победитель чемпионата 
хоннеистов 1991 года опреде
лился досрочно — им стало  
мосиовсиое «Динамо», Извес
тен и второй призер — «Спар
так». Эа третье место и брон
зовые награды чемпионата идет 
борьба между хоииеистами  
Ц СКА и «Кры льев Советов». 
Обе иоманды имеют перед по
следним туром по 89 очное. 
В личных встречах перевес иа 
стороне «нрыаыш ан», набрав
ших 5 очное на В возможных. 
Сегодня «Кр ы лья  Советов» иг
рают с динамовцами Мосивы, 
а ЦСКА — со «Спартаком».

Футбол. Высшая лига

Начали за здравие...
«ПАХТАКОР»— « Д Н Е П Р » -1:1.

...Шла 15-я минута поедин
ка пахтакороацев с гост ям ч 
из Днепропетровска. Первый 
гол сезона. Первый по
сле семилетиего пере
рыва выступлений * выс
шей лиге провели наши зам  
ляки в аорота «Днепра». Со 
перник он именитый —  два
жды чемпион страны, четыре 
раза завоевывал серебряные 
и бронзовые медали, послед
ние сезоны был непремен
ным участником европейских 
кубковых турниров.

Опорный полузащитник таш
кентцем» Оганесян, завла
дев мячом в централь
ном круге, ломкими фин
тами «разбросала четве
рых опекунов и дал четкий

пас Р. Галиаау. Молодой фор 
вард сместился к правому уг
лу штрафной площади, увел 
за собой двух защитников и в 
свою очередь скрытно, не
ожиданно откинул мяч набе
гавшему А. Пятницкому. Анд
рей пробил а дальний от 
вратаря угол —  1:0. Хозяева 
поля, не упуская инициативы, 
продолжали теснить несколь
ко озадаченных таким пово
ротом событий футболистов с 
берегов Днепра. Казалось, 
еще немного, еще чуть-чуть, 
и в сетку ворот, охраняемых 
маститым голкипером В. Го-

Водоаым, влетит второй мяч, 
1ансы отличиться у пахта- 

коровцев были. Особенно за
помнился длинный рейд по 
левому флангу А. Пятницкого, 
который, как в игра с «Черно

морцем», и на сей раз был, 
безусловно, лучшим в «Пах- 
теноре».

Но не зря старая британ
ская пословица гласит: «Не 
дистанция убивает, а темп».
К сожалению, страстногр стар
тового порыва пехтакоровцам 
хватило лишь на полчаса. 
Мало-помалу бразды дейст

вий перехватили гости.
Последние пятнадцать минут 

первого тайма «Днепр» про
вел . просто блестяще. На 
40-й и 41-й минутах, пос
ле розыгрышей угловых, 
В. Тищенко и Э. Сон забили 
по гопу. У днепропетровцев к 
до зтого, и после были во з
можности забить мячи, но я 
одних случаях неточными бы
ли завершающие удары, а в 
трех других, по крайней ме
ре, ташкентцев выручил на 
дежно сыгравший Ю . Пере
скоков.

У пахтакороацев, пожалуй, 
была лишь одна возможность

сквитать результат. И велико
лепная, Игорь Шкаырин, ко
торому перед началом матча 
вручили приз газеты «Комсо
молец Таджикистана», как 
лучшему бомбардиру первой 
лиги в минувшем сезона, на 
56-й минута рванулся с м я
чом к вратарской площадка, 
отвлек на себя соперников, а 
сам ловко оставил мяч М, Ка1 
сымоау. Но вот незадача, 
Мирджалолу он попал под 
правую ногу, которой он бьет 
не так уверенно как левой, ■— 
мяч срезался и прошел р я 
дом со стойкой ворот.

Но не будем особенно огор
чаться. «Днепр» сегодня 
классом значительно вышв 
«Пахтакора». К тому же не 
забудем, что нормально ухом 
плектоааться к сезону таш
кентцы так и не сумели. Обо
рона, я частности, была сфор 
мироаана по принципу «с бо
ру по сосенке», ибо на все 
приглашенные из местных 
команд Узбекистана игроки в 
главную команду республики 
до сего времени прибыли в 
распоряжение Ф . С. Новико
ва Вот и пришлось ему, что

называется, с листа заявлять 
иа первые игры защитников 
А. Яркииа и Р. Узакоаа и 
уже в хода чемпионата наиг
рывать связи, взаимодействие 
в оборона. Пожелаем пахта
коровцам преодолеть зти и 
другие трудности, найти свою  
игру и порадовать почитате
лей в сложном, но интерес 
ном сезоне большого футбо
ла!

В остальных матчах второго 
тура зафиксированы такие ра  
зультаты: «Арарат» «Локо
мотив» М — 1:0, «Торпедо»—  
«Спартак» М —  1:1, «Дина
моя К —  «Шахтер» —  0:0,
«Металлург» —  «Металлист»—

0:1, «Спартак» Вл. —  «Дина

мо» Ми — 0:1, «Динамо» М—  

Ц СКА -  1:1, «Памир» ~  

«Черноморец» —  1: 1,

11 МН1НИЙ О  «П АХТАКОР!»

Главный тренер «Днепра», 
заслуженный тренер С С С Р  
I .  М. КУЧЕРЕ ВСКИИ.

— Евгений Мефодьввич, ес
ли ие ошибаюсь, сегодня вы

впервые в качества наставни
ка проводили матч с пахтяко- 
роецами?

— Ташкентцев иа пола я ви
дал сегодня впервые. Но «луб 
зтот известный в нашем фут 
боле. И победа нам далась а 
упорнейшей борьбе. Был мо
мент а начале второго тай
ма, когда ташкаитцы вполне 
могли вырвать нйчью. Но ре
бята мои, конечно же, не
опытнее, сумели удержать не
большой перевес.

Без всякого желания «под
сластить пилюлю» скажу, что 
«Пахтакор» приятно удивил
меня мощной атакой, одной
из лучших, даже в высшей
лиге, средней линией. И, 
Шквырина я знал раньше (он 
приглашался в «Днепр»), а 
вот многих других способных 
футболистов увидал ужа
здесь. Думаю, ташкентская 
команда еще преподнесет в 
сезоне сюрпризы Ж елаю  мо 
ему опытному коллега Ф , С. 
Новикову и его питомцам 
удач.
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совершенно не Мои родственники реши
ли выкупить у государства 
квартиру в которой жи
вут. Ев уже оценил инсти
тут «Ташжилпроеит». в  
связи со всеобщим повыше
нием цаи ие увеличится ли 
сумма выплаты за жилье? 
Иакова сумма госпошлины?

А . М А Х М У Д О В А .
Ташкент.

««Жилье—2000»
или жилье за 2.000?

Справочно
информационный вестник 

«Правды Востока»

Это письмо мы прочи
тали в нескольких орга
низациях, имеющих отно
шение к приватизации жилья. 
Всюду отвечали вокруг да 
около. И лишь начальник 
производственного управле
ния «Узбвкииввнтариэация» 
Министерства жилищно-ком
мунального хозяйства респуб
лики Абдусаии Аямович Мав- 
лянов внес ясность.

Ои успокоил автора пись
ма. Уже совершенные сделкл,

заверил он, останутся без из 
меиений. Хотя новой методи
кой, предложенной Госстроем 
СССР, при определении сто
имости квартир постройки 
1969— 1984 годов предусмотрен 
коэффициент 1,9.

| Вполне понятно, что кварти
ра а более современном до
ме будет стоить дороже, и 
учитывается тут не толь «о 
улучшенная планировка, но и 
подорожавшие строительные 
материалы.

Как бы то ни было, жилье 
оценивается по остаточному 
принципу, т. е. балансовая
стоимость сокращается за
счет амортизационных скидок 
на процент износа по отдель

ным конструктивным элемен 
там.

Есть ли выгода от таких 
покупок, решает каждый сам. 
Однако чем надеяться на 
программу «Жилье-2000» прак
тичнее приобрести себе жи
лье за 2.000. Приблизительно 
столько в среднем стоит одно
комнатная квартира не самой 
высокой комфортности. Ил я, 
квк сказал А. А. Маалямов, 
трехкомнатная квартира пло
щадью в 40 квадратных мет
ров в среднем обходится от 
В до 9 тысяч рублей. Не счи
тая суммы госпошлины, ко
торая поднялась теперь с 3 
процентов до 10 от стоимо
сти покупки.

К концу прошлого года * 
республике (не считая Таш
кента) было выкуплено 2.442 
квартиры нв 9.700 тысяч руб 
лей.

Интерес к зтим сделкам то 
усиливается, то снижается. 
Очевидно, потому, что все- 
таки наши ежемесячные рас
ходы на оплату жилой пло 
щади часто ие превышают 
стоимости коммунальных ус 
луг и электроэнергии. Кроме 
того, имея государственную 
квартиру, мы ожидаем, что 
уж капитальный ремонт аз 
всяком случае сделает жи
лищно-эксплуатационная орга
низация. А частник на это вло
жит свои кровные.

Однако в нынешнем году 
число желающих выкупить 
свое жилье стало возрастать. 
Объясняется это, возможно, 
желанием вложить свой не 
стабильный рубль в недвижи
мое имущество.

В какой «фонд»?
Столь значительным числом они впервые появи

лись в Ташкент* осенью прошлого года. Чаще всего 
это крепки* молоды* парни ■ чепанах и тюбетейках. 
Поначалу они просили деньги тольио у прохожих иа 
улицах. Сегодня энергично посещают квартиры, гд* не
редко доаольио бесцеремонно требуют денег у хозя
ев якобы иа свято* д*ло —  строительство м*ч*т*й.

Национальность объекта вы
могательства и его принад
лежность к мусульманской ве
ре для них значения не име
ют. Кто эти таниственные не
знакомцы? Для каких целей 
идет сбор средств? Сегодня, 
когда а стране неспокойно от 
то и дело вспыхивающих м еж 
национальных конфликтов, 
этот вопрос волнует многих. 
Может, своими же пожертво
ваниями мы раздуваем бу
дущий пожар?

Предполагая непричастност. 
к подобной деятельности 
Среднеазиатского управления 
мусульман, мы все же позво
нили туда. Трубку снял сек
ретарь муфтия Рустам Рахме
тов.

—  Действительно, мы к 
сбору денег подобным спосо
бом никакого отношения на 
имеем, —  сказал он, —  сред
ства иа строительство буду
щих мечетей жертвуют сами 
мусульмане.

Решеем проверить следую
щую догадку, выдаваемую  
благодаря всякого рода слу
хам чуть ли не за проварен
ные сведения: деньги идут на

создание незаконных воору
женных формирований. По
скольку вопросами государст
венной безопасности у нас 
занимается соответствующее 
учреждение, звоним руково
дителю центра общественных 
связей КГБ Узбекской ССР 
Рихситулле Джураеаичу Акра
мову. Уточнив суть вопроса, 
он просит перезвонить через 
десять минут. Звоним.

—  Что касается строительст
ва мечетей, вполне возможно, 
но сбор денег на содержание 
вооруженных формирований—  
это чушь.

Слава богу! Но все-так-1, 
кто эти сотни, если не тыся
чи дервишей, появившихся 
в столице республики? Члены 
крупного преступного клана, 
взявшего на вооружение «де
мократические методы» из
влечения прибылей? Набираем 
номер телефона начальника 
отдела по борьбе с организо
ванной преступностью УВД  
Ташгорисполкома Анатолия 
Степановиче Козлова.

—  Мы занимались ими и 
две три группы даже задер
живали. В результате рассле
дования выяснилось, что это

разновидность среднеазиат
ских цыган, живущих подая
нием. Пытались проследить 
возможные связи, но таковых 
не обнаружили. Задержанных 
помещали в приемник-распре
делитель, после выяснения 
личности отпускали. Факта со 
вершения преступления н*т. 
Нет и прошлого, связанного с 
уголовным миром.

—  Но раэае вымогательство 
денег и угрозы «прижимис
тым» хозяевам городских 
квартир не содержат в себе  
состава преступления? Тем бо 
лее что здесь налицо вса 
признаки мошенничества, ко
торое наказывается по статье 
129 Уголовного кодекса 
УзССР?

—  Только по заявлениям. А 
их не поступало. Нет потер
певшего —  нет и преступле
ния.

Тек и хочется поверить ис
кренне уважаемому розыскни
ку, что холеные, отъевшиеся, 
спортивно сложенные молод
цы —  невинные попрошайки, 
но верится с трудом, На
сколько известно, у любых 
цыган добычей денег подоб
ным способом занимаются 
женщины, а никак не мужчи
ны. Так кто же в действитель
ности эти таинственные дер 
виши, не признающие в отли
чи е от расплодившихся ни
щих мелочь, а требующие не 
менее червонца у хозяев 
квартир?

Исчерпывающего ответа мы 
ие получили. Потому и читате 
лям, обеспокоенным такими 
аизитвми, сказать пока ниче 
го ие можем. Крепко скроен
ные вымогатели остаются за 
чертой внимания правоохра 
нительных органов.

А. А К Б А Р О В

Комитет государственной 
безопасности, организация, 
одно упоминание о которой 
несколько лет назад вызыва 
ло у многих полушоковое со 
стояние, преображается на 
глазах. Сегодня сотрудники 
КГ6 вступают в жаркие дис 
куссии со своими оппонента
ми на страницах популярны» 
газет и журналов; создана 
пресс-группа, которая регу 
лярно оповещает советских 
граждан о том, что происхо 
дит за стенами дома на Лу 
бянке; открыт музей КГБ. А 
недавно руководители Ком* 
тете разрешили провести сре
ди своих сотрудников конкур;, 
причем не нв лучшего поим 
щикв диверсантов или разо
блачителя глееерей мафии, а 
конкурс красоты.

Критерии, которыми поль
зовались члены жюри, не 
сколько отличались от обще
принятых. Конкурсантки долж
ны были не только иметь хо
рошую фигуру и обворожи
тельную улыбку, но и уметь 
метко стрелять, ловко драть
ся, применяя приемы квратэ, 
и с легким изяществом, чуть 
танцующей походкой пройти, 
неся на своих хрупких пле
чах не легкий мех, а бронежи
лет весом 6 кг. Да, условия 
такого конкурса не каждой 
по плечу.

Земля 
вздрогнет. 
А вы?

Жителям Узбекистана н* 
нужно напоминать, что 
республика расположена в 
сейсмически опасном поя
са Земли. Люди, не подго
товленные, испытывают ес
тественный страх перед 
землетрясением. А ведь 
можно в значительной ме
рв обезопасить себя.

Первая леди КГБ
на работе и дома
23-летняя Екатерина Майо 

роаа, сотрудница пресс-аруп- 
пы управления КГБ по Москве 
и .Московской области, все 
испытания выдержала с бле
ском и получила звание «Пер
вой леди КГБ». Остается толь
ко удивляться, как у Кати хва
тило я р е м е н и  на столь серь

Обменять—не разменять
Посла завершения обмена сто- и пятидесятирублевых 

купюр заместитель начальника финансовой службы 
Туриестаисиого военного округа полковник В. Зверев 
написал в газету статью «Сколько денег в кармане у 
офицера». Так сколько же?

«Немало читал и слышал, 
особенно в последние годы, о 
черте бедности людей в пого
нах. Начиная с 21 января 1991 
года я принимел участие а ре- 
боте комиссии Ташкентского 
гарнизона по обмену 50- и 100- 
рублееых купюр. Обмен
помог несколько при
открыть занавес над дей
ствительным положением
дел. Нв заседенни комиссии 
акценты некоторых приглашен
ных моментально сместились. 
Все эмоционально домазыва
ли, что живут они отлично, а 
денег —  хоть пруд пруди.

Причем сдавали большие 
суммы и защищали их проис
хождение а основном млад
шие офицеры, прапорщики и 
служащие Советской Армии. 
Ни один офицер а воинском 
звании полковник или подпол
ковник в комиссию не обра
щался.

Самая большая сумма, с 
происхождением которой мы 
разбирались, была 17 тысяч 
рублей. На весь гарнизон все
го два таких случая. Проголо
совали мы, конечно, за обмен. 
Но вот когда перед нами ока
зался молодой старший лей
тенант, у которого жена не 
работает и ребенок-инвалид, а 
сдал он на обмен почти 10 
тысяч рублей крупными купю
рами (надо думать, ие пос
леднее), тут уж  есть о чем за
думаться».

Не менее интересные

сведения хранят протоколы 
заседания республиканской 
комиссии по обмену денег, с 
которыми позиекомили веду
щего рубрики «Совершенно 
не секретном.

Вот, скажем, известный 
спортсмен, ие сумев обменять 
16,950 рублей в районной и 
областной комиссиях, дошел 
до республиканской. Но и 
здесь поке не разрешили.

Возможно, 23 тысячи руб
лей уже ие вернутся ни в ста
рых, ни *  новых купюрах к 
завмагу из Сырдарьинской об
ласти. Из чего складывались 
его личные сбережение, сей
час разбираются компетентные 
органы.

Упустил сроки обмена на
чальник отдела одной самар
кандской ремонтно-бытовой 
оргвнизации, и его 7.600 руб
лей могут стать достоянием 
только коллекционеров.

Искрение хочется посочув
ствовать ташкентскому пен
сионеру, которому из 12 ты
сяч рублей поменяли только 
пять. Согласимся с тем, что 
объективностью и только объ
ективностью диктовалось при
нятие такого решения респуб
ликанской комиссией.

Тан сиазать, оседлая часть 
населения республики ужа во
всю тратит новые деньги. А 
та, ито аозвращаатся из даль
них странствий, продолжают 
предъявлять свои купюры в 
номиссии. Например, недавно 
возвратившийся ив командиров
ки в Китай ташиаитац поменял 
8 тысяч рублей.

Хоть святых 
выноси

Есть ли • Ташкент* ко
миссионный магазин, гд* 
принимают для продажи 
старинны* иконы! Я полу
чаю в месяц 75 рублей 
пенсии. Легко ли иа них 
прожить? Вот и решил свя
тых вын*сти на продажу.

П. Д А Н И Л О В .
Ташкент.

К а к  нам сообщил в Таш  
кентско - Среднеазиатс к о й  
епархии свящ енник А л е к 
сандр Лоханов, такого мага
зина в Таш кенте нет. Одна
ко иконами, тем более ста 
ринными, могут заинтересо
ваться в любом храме. По 
мнению отца Александра, 
наши приходы украш ены  
образами, написанными в 
конце X I X — начале X X  ве
ков и затем растиражиро
ванными.

Прежде чем приобрести 
ценную икону, настоятели 
храмов должны  провести не
которые экспертные фор
мальности с тем, чтобы убе
диться, что п р о и звед ете  
представляет для церкви 
ценность. Но если это будет 
ценность, достойная бы ть 
выставленной я крупнейших 
м узеях, то, видимо, иконе 
туда и дорога

Кстати , иконами пополня
ют свои фонды и музеи. 
Периодически их вы ставл я 
ет Таш кентский музей изо
бразительных искусств. В о з 
можно, там нет как раз тех 
работ, которые есть у  вас.

езную подготовку. Она ие 
только работает, но и учится 
на вечернем отделении Мо
сковского полиграфического 
института на факультете жур
налистики. Увлекается спортом 
и музыкой. Катя пока не за
мужем. Интересно, кто же бу 
дет ее избранником? Ведь 
девушке с такими данными 
подойдет разве только 
Джеймс Бонд.

И. М О С О Л О ВА .
(Фотообозреии* ИАН).

НА СНИМКАХ: по мнению
к о л л е г  Екатерины Майоровой, 
первая леди КГ6 должна уметь 
«поразить* ие тольио в пере
носном, но и в самом прямом 
смысле. Поэтому коннурсаит- 
нам пришлось демонстриро
вать знание приемов наратз и 
мгтиую стрельбу из пистолета. 
Е. Майорова у тренировочного 
стенда; победительница кон
курса на звание «Первой лади 
КГБ» Екатерина Майорова у 
себя дома.

Фото И МИХАЛЕВА. (ИАН).

Постарайтесь заранее про
думать, как действовать при 
землетрясении в различных 
условиях: дома, на работе, 
на улице и в других местах. 
Прежде всего надо исходить 
ил степени сейсмостойкости 
тдяний, в которых вы  ж иве 
те или работаете. Об 
уровне безопасности зданий 
разного типа можно судить 
по описанию их возможных 
повреждений.

Приняв во внимание проч 
ность здания; место, где на
ходитесь. в его пределах и 
•а пас времени всего 15 — 20 
гёкунд, можете заранее вы- 
орать разумный способ по
ведения во время сильных 
толчков: . либо попытаться 
о метро покинуть помещение, 
чнбо занять внутри относи
тельно безопасное место.

Но будьте готовы также 
изменить план в зависимо
сти от обстоятельств. Пос- 
1с толчков и сильного рас
качивания здание внутри ко
торого находитесь, может 
начать разруш аться, упадут 
отдельные плиты, перекры
тия или блоки капитальных 
стен.

В  этом случае попытка 
выйти наруж у может бы ть 
менее рискованной, чем 
пребывание внутри здания. 
У чтите, разрушение перего-- 
родок (некапитальных стен) 
или падение навесных сте
новых панелей каркасных 
зданий еще не означает, что 
неизбежно рухнет все строе 
ние

И еще множество цен
ных советов приведены . в 
памятке населению «С и ль 
ные землетрясения Узбеки 
стана». Она издается на 
русском и узбекском  я з ы 
ках и скоро поступит в ки 
оски «Сою зпечати», но пре
жде всего - в штаб граж
данской обороны У з С С Р

Безусловно, сильные зем 
летрясения . очень опасны, 
но их последствия можно 
значительно уменьш ить, ес
ли следовать советам, при
веденным в памятке.

Полковник 
А . В У Ш У Е В ,

С О С О Б Ы М  удовольст
вием пишу о пере 

менах в организации об
служ и ван ия иностранных 
пассажиров таш кентски 
ми авиаторами. Потому 
что в начале прошлого года 
наслуш ался много резких 
слов от зарубеж ны х гостей 
в столичном аэропорту. 30 
марта под рубрикой «Совер
шенно не секретно* напеча
тана моя корреспонденция 
«Д ля  балласта...» Представ
ляете, во всей службе м еж 
дународных перевозок тогда 
не наш лась человека, спо
собного хоть два слова свя 
зать на каком-нибудь иност
ранном язы ке. Я  у ж  не го- 
говорю о других неурядицах.

Сейчас некомпетентность 
уступает место профессиона
лизму.•

Зам еститель начальника 
аэропорта по международным 
перевозкам Алексей  Яицкий 
три года проработал в И ра
ке, столько ж е —  предста
вителем чехословацкой авиа 
компании « Ч С А » . В  совер
шенстве владеет английским. 
Словом, соответствует делу, 
которым увлечен и любит.

Х отя поначалу аппарат
чики Узбекского управления 
Г А  опережали А . Яицкого, 
взимаи валю ту за обслуж и 
вание авиатехники, которое 
они... не производят (71)

Резонанс

Авиаторы 
считают до ста

Парадокс —  обслуживал 
иностранцев коллектив аэро
порта, а карманы  набивало... 
управление.

Этим  поборам пришел ко
нец: валю ту теперь получает 
аэропорт!

У чи ться  деловитости зас
тавляет жизнь. Приш ло вре
м я предприимчивых. Вот 
один из примеров: —  нема
лы е деньги внесли в кассу 
иностранцы из съемочной 
группы итало-узбекского 
ф ильма «Там ерлан*.

Директор Пьеро Амати:
— Впервые в вашей стра 

не мы  вылетаем  всего за час 
хлопот. Ф антастика !

Р е ч ь  идет о дополнитель
ном рейсе Як-40, что нахо
дился в резерве и простаи
вал.

Возросло количество ино
странных авиакомпаний, 
проложивших трассу через 
Таш кент. Среди новых парт
неров американские «Боинг» 
и «М акдональд-Дуглас», сов
местная франко немецко-

аиглийская авиафирма «А- 
310». З а  мес>щ в м еждуна
родном аэропорту столицы 
Узбекистана совершается 
около ста посадок.

А  значит, многократно
возрос объем технического 
обслуживания, что со вре
менем позволит гавани стать 
одной из крупнейших на ну 
ти в Ю го Восточную  Азию .

— За  35 минут здесь об
служ иваю т «Боинг-757» или 
«ДС-10»! — восхищен мас
терством наших специалис
тов представитель авиаком 
пании «Кондор» Зккихард  
Зейтс. —  Молодцы!

О бслуживание всех видов 
воздушных судов обещает 
соответствую щ ую  прибыль 
в твердой валюте. Но пока 
отсутствует специальное обо
рудование.

Н ачальник аэропорта А . 
Рузм етов несколько дней на
ходился во Франкфурте-на- 
Майне, Ц ель командировки 
—  поиск контактов с заин 
тересованными партнерами.

которые могут ускорить по
ступление в Таш кент необ
ходимой техники и оборудо
вания.

Арслан  Г’аипович сказал: 
«Поездка удачная!»

С его участием фирма 
♦ Фаберсе» (И сп ан ия ), завер- 
ш аю щ ая в Таш кенте строи
тельство цеха по изготовле
нию разовых шприцев, вы 
разила желание построить в 
аэропорту цех разовой посу
ды Для авиапассажиров, в 
чем есть острейшая необхо
димость.

Г1о уж е  готовому проек
ту англо-немецкой фирмы 
«Оптикал-Перс» намечена 
компьютеризация всех служ б  
аэропорта, а по документа
ции немецкой фирмы «Не- 
мус» —  реконструкция теле
фонной связи.

С  начала ф евраля на треть 
повыш ены оклады работников 
аэропорта.

У лучш аю тся  условия и 
для пассажиров воздушных 
линий, строится новый офис 
служ б ы  международных пе
ревозок. Все  это на центра
лизованные средства капст- 
роительства М инистерства 
гражданской авиации.

Ю . К О Г Т Е В .
Корреспондент газеты
«Воэдушиый транспорт».

Чудовищнее весть лришп* иа Праги: там убираю*
танк, 41 лат служивший паматником воинам, отдавшим 
жизнь при освобождении столицы Чехословакии.

Кто иа вто подтолкнул ваидалоа! Т«, ито забыл тра
гедию своего города а мае 1*411 Или та, кто и м ать  о 
ней и* знает!

Из почты рубрики

Танком—по памяти
А  мы —  воины 3-й тан

ковой армии генерала Р ы 
балко — не можем забыть 
те дни. После долгих крово
пролитных и изнурительных 
боев пал Берлин. В  ушах 
еще стоял грохот орудий и 
разрывов снарядов. В  на- 
ступивш ей тншнне солдатам 
больш е всего хотелось 
спать.

Но в радиоэфире разда

лись призывные обращении 
из восставшей столицы Че  
хословакии. «Гитлеровские 
танки и тяж ел ая  артиллерия 
ш турм ую т наши баррикады, 
бомбят самолеты, защ итни
ки Праги истекают кровью. 
Помогите нам, советские 
солдаты», день и ночь 
раздавалось в репродукто
рах.

До Праги более 100 кило

метров горных дорог и 
троп, заняты х  почти милли
онной армией гитлеровских 
войск.

Через перевалы руд
ных гор, ломая сопро 
тивление армии Ш ернера. 
советские танковые армии, 
а за  ними и общевойсковые, 

стремились к восставшей 
раге. Передовым частям  

бы ло приказано не терять 
времени, ие ввязы ваться  в 
бои, а прорываться. Наши

войска несли потери, нэ 
прорывались в полном 
смы сле этого слова.

И мы успели. На рассве
те 9 мая советские войска 
были среди ликующ его на
селения пражан. Нас обни
мали, целовали. угощали, 
засыпали цветами.

«Насдар! Нас дар спасите
лям !»  — гудело людское 
море.

В  плену ликующ ей публи 
ки оказался и наш полк, где

служ или  воины многих н а 
циональностей. Это  тата
рин командир батареи М у 
стафа Урманов, проживаю 
щ ий ныне в Чиназе, кавалер 
трех орденов С лавы  узбек 
Х а  Л мат Д жалалои из Наман 
гана, мордвин из Саранска 
Василий Бочкарев, украинец 
командир дивизиона Кихтен- 
ко, бур ят  М аланов из Улан- 
Удэ, русский Ю ра Верш и 
нии. Эти  люди ж и вы , и я с 
ними переписываюсь.

Но не все дошли до П ра
ги. Только  в одной нашей 
шестой батарее за несколько 
дней д о  Победы погибли 
Ко ля  Борзов и В ася  Саха
ров, двое получили ране 
ния, в том числе и я. По 
обочинам горных дорог нэ 
пути к Праге остались в мо 
гилах ты сячи  советских 
солдат.

Памятником нм, отдав 
шим свои жилни за осво
бождение города, возвы ш а
лась на постаменте знамени 
тая тридцатьчетверка.

«В ечн ая  слава вам. осво
бодители!» всенародно
говорили жители Праги.

Но у иных политиков па 
мяти не хватило и на иол- 
века, политические сообра
жении затуманили память.

Горько  и печально слы ш ать 
эти новости из Чехослова 
кии.

Остановитесь, ие глуми 
тесь над прахом тех, кто 
отдал свою жизнь ряди ва 
шей жизни!

А . А Н К У Д И Н О В . 
Гвардии рвдоаой 467-го 

гвардейского ордена Крас
ной Звезды минометного 
полна 7-го гвардейского 
таииового корпуса, 3-й 
гвардейской танковой ар
мии, инвалид Велииой 
Отечественной войны.

Публикацию фронтовика мы 
иапрваим в Чехословацкое по
сольство а Москве с лрось 
вой передать ее по адресу,

Ведущ ий рубрики Л . С А В Е Л Ь Е В

Р Е С П У Б Л И К А Н С К И Й  
Н А У Ч Н Ы Й  Ц Е Н Т Р  

У Р О Л О Г И И  
И  О П Е Р А Т И В Н О Й  

Н Е Ф Р О Л О Г И И
М инистерства 

здравоохранения 
Узбекской  С С Р

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С  
НА ЗАМ ЕЩ ЕНИ Е

ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ
е лаборатории:

эпидемиологии, диагности
ки и лечения мочекаменной
болезни: заведующего (док
тор. кандидат медицинских 
н аук ), старших научных 
сотрудников (3 — кандидаты 
медицинских наук), м лад ш е* 
научных сотрудников (3 );

профилактики мочекамен
ной болезни и метафилактн 
ки рецидивов камнеобразова
ния: заведующ его (доктор,
кандидат медицинских наук), 
старших научных сотрудни
ков (2  —- кандидаты меди 
цинских наук), младших на 
учны х  сотрудников (5 ):

по исследованию моче
вых камней: заведующего
(доктор, кандидат химиче 
ских наук, доктор, канди 
дат физико-математически* 
н аук ), старшего научного 
сотрудника (кандидат хими 
ческих наук, кандидат физи
ко-математических наук), 
младших научных сотрудни
ков (5 ),

Срок конкурса — 15 дней 
со дня опубликования объ 
явления.

Д окум енты  необходимо на 
правлять по адресу: 700107. 
г. Таш кент, у л  Фархадскан, 
2.

Справки по телефону —
77-55-19.

А Р Б И Т Р А Ж Н А Я
Л А Б О Р А Т О Р И Я

хозрасчетной 
производственной 

фирмы «Таш кентэкспертнза» 
торгово-промышленной 
палаты Узбекской  С С Р

ПРОВОДИТ  
И С П Ы Т А Н И Я  И

А Н А Л И З Ы
на соответствие качества, 

согласно нормативно-техни
ческой документации, сы рья 
и товаров народного потреб
ления отечественного н им
портного производства всем 
заинтересованным организа
циям.

Оплата —  по безналично
му расчету.

С  заявкам и обращ аться 
по адресу: 700000, г. Т аш 
кент. 1-й Пуш кинский про
езд, т у п и к  Вахтангова. 3.
Телефон 33-48-57.

Д А Л Ь В Е Р З И Н С К И И  
Р Е М О Н Т Н Ы Й  З А В О Д  

Р Н П О  «Агропромремонт» 

ПРИНИМ АЕТ
НА КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ

в неограниченном 
количестве 

Э К С К А В А Т О Р Ы  
ЭО-2621.

Н аш  адрес: 702936, Т аш 
кентская область. Бекабад- 
ский район, пос. Дальвер- 
зин.

А п п а р а т , п а р ти й н а я  и п р о ф 
со ю зн ая  о р га н и зац и и  Ц К 
К о м п ар ти и  У з б е к и с та н а  с 
п ри ско р б и е^  и зв е щ а ю т о 
кон чи н е ветер ан а  войны  и 
тр у д а , п е р со н альн о го  п е н 
сионера р е сп уб л и кан с ко го  

зн ач е н и я  
ВАСЯНИНА  

Петре Ивановича 
и в ы р а ж а ю т и скр ен н ее  со 
болезн ован и е  ро дны м  и

б л и зки м  п окойного .

П р авлен ия Сою за те а т р а л ь 
н ы х  деяте ле й  У зб е кско й  
С С Р , Сою за д и зай н ер о в  У з 
б е к и с та н а  глуб о ко  ск о р б ят  
по поводу см ер ти  члена 
С о ю за ди зай н ер о в  С С С Р , 
д о кто р а  ф и л о с о ф с к и х  н а у к , 

про ф ессора  
ВЕЗМОЗДИНА 

Леониде Наумовича 
н н ы р аж аю т и скр ен н ее  с о 
болезнование  родны м  и 

бли зки м  покойного

К о л л е кти в  У зб е к с к о го  т е 
ле в и д е н и я  Гостелер ади о  Уз- 
б ексн ой  С С Р  глуб о ко  окор 
б и т  по поводу ко н ч и н ы  о т 
л и ч н и к а  Го стелер ади о  С С С Р , 

р е ж и ссе р а  
РАЙКОВОЙ 

Вииторины Николаевны 
и н ы р аж ае т соболезнование 
родны м  и бли зки м  покой 
• м р В .  .

К о лл е кти н  н ауч н о  исследи  
н а те .тьско го  и н с ти т у та  ф ти  
зи н тр и и  и п ульм о н о ло ги и  
М и н и сте р ств а  здравоохрн  
нения У зб е кско й  С С Р  вы ра 
ж н е т и скр еннее  соболезно 
ванне в р а ч у  к л и н и к и  В В 
М оториной и св я зи  с кон

т а ю
Викторе Дмитриевича. ,

К о л л е кти н  И н с ти ту та  бота 
ни ки  А Н  У зб е кско й  С С Р  вы 
р а ж в е т глуб о ко е  соболезно 
панне с та р ш е м у  н ауч н о м у 
с о тр у д н и к у  К I). Гн а тч е н ко  
и св язи  с кончиной иго отца 

ГН А Т Ч Е Н К О  
В ин то р а  И вановиче ,

М и н и стер ств о  здрп воихра 
нения У зб екско й  С С Р  выра 
ж а е т  глубо ко е  соболезнона 
н и * н а ч а л ь н и к у  о тд ела  пи 
СВИ и ж алоб  м и н и сте р ства  
ч> X М ансуровой По п оводу 

. .  .МИНИНЫ ее отца МАНСУРОВА ХоджиОеиа.
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